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ПРОЯСНЯЕМ СИТУАЦИЮ
Официальные круги города до сих пор не удосужились

проинформировать население города относительно кадровых
изменений в медсанчасти. Более полутора месяцев назад ре-
дакция за разъяснениями письменно обратилась к и. о. на-
чальника МСЧ-154 Л.В.Бадер. Ответа мы так и не дожда-
лись, о чём были впоследствии вынуждены сообщить в
Федеральное медико-биологическое агентство (ФМБА) Мин-
здравсоцразвития России. Вместо ответа из секретариата
медсанчасти поступил совет самим связаться с ФМБА. Был
дан номер телефона, но сколько ни пытались по нему дозво-
ниться, на том конце провода трубку никто не брал. В ответ
на такую игру в «кошки-мышки» руководства МСЧ-154 с
редакцией нами был направлен в ФМБА запрос на интересу-
ющую горожан тему. 1 июня из ФМБА в адрес редакции был
направлен ответ на наш запрос, о чём было сообщено по те-
лефону. Но теперь свою нерасторопность показала Федераль-
ная почтовая служба России: письмо из ФМБА редакция не
получила. Наконец, благодаря содействию представителя
Уполномоченного по правам человека Московской области
по г. Красноармейску В.З.Старченко 28 июня письмо было
отправлено факсом. Приводим его (исх. №32-П/17).

В.В.Пашкову

Уважаемый Валерий Владимирович!
Федеральное медико-биологическое агентство со-

общает, что начальник МСЧ-154 Нуреев В.Н. осво-
бождён от занимаемой должности в связи с перехо-
дом на другую работу в той же организации.

Начальник Управления
Правового обеспечения и
государственной службы

Зверев Д.С.

Закономерен вопрос: в чём причина нежелания руководи-
теля МСЧ-154 ответить на простой вопрос? Какая тут сек-
ретность?

Видимо, всё-таки нежелание огласки понижения В.Н.Ну-
реева в должности (иначе вряд ли можно трактовать форму-
лировку «переход на другую работу в той же организации»)
имеет какую-то неблаговидную подоплёку. Другого объяс-
нения столь долгому и странному умолчанию важного для
горожан факта не найти.

В Совет депутатов г. Красноармейска
ПРОКУРАТУРА

Российской Федерации
————

ПУШКИНСКАЯ
ГОРОДСКАЯ ПРОКУРАТУРА
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

от 01.06.07. № 1-203/06

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ
Об устранении нарушений законодательства,
направленного на реализацию Федеральной

целевой программы «Доступное и комфортное
жильё – гражданам России»

Пушкинской городской прокуратурой во исполнение поруче-
ния прокуратуры Московской области проведена проверка испол-
нения Федеральной целевой программы «Доступное и комфорт-
ное жильё – гражданам России на территории г. Красноармейска.

Установлено, что бюджетные средства на реализацию под-
программы «Обеспечение земельных участков коммунальной
инфраструктурой в целях жилищного строительства» не выде-
лялись; подпрограмма «Модернизация объектов коммунальной
инфраструктуры» в городе не реализуется, в связи с чем бюд-
жетные средства на указанные цели не выделяются; подпрог-
рамма «Обеспечение жильём молодых семей» находится в ста-
дии разработки, в связи с чем бюджетные средства на её
реализацию не выделялись.

21.12.2006 года в адрес Совета депутатов г. Красноармейска
направлена информация, в которой предлагалось при рассмотре-
нии вопроса об утверждении бюджета на очередной финансовый
год предусмотреть финансирование программы «Доступное и
комфортное жильё – гражданам России» на территории г. Крас-
ноармейска.

Для реализации национального проекта «Доступное и комфор-
тное жильё – гражданам России» необходимо создать условия,
которым должно соответствовать муниципальное образование для
реализации инвестиционных проектов:

- утвердить проект планировки территории, предназначенной
для жилищного строительства;

- принять решение об утверждении правил землепользования
и застройки;

- принять решение о подготовке программы комплексного раз-
вития систем коммунальной инфраструктуры.

Одним из условий отбора муниципальных образований для
участия в подпрограмме «Обеспечение земельных участков ком-
мунальной инфраструктурой в целях жилищного строительства»,
утверждённой постановлением Правительства Российской Феде-
рации от 17.09.01г. №675 /в рамках федеральной целевой про-
граммы «Жилище» на 2002-2010 годы/ является создание опре-
делённых условий органами местного самоуправления и
утверждение программы комплексного развития систем комму-
нальной инфраструктуры.

Постановлением Правительства РФ от 17 сентября 2001г.
№675 «О федеральной целевой программе «Жилище» на 2002-
2010 годы» предусмотрено:

- динамика распределения требуемой государственной и му-
ниципальной поддержки по годам исходит из необходимости обес-
печения максимально возможной поддержки увеличения ввода
жилья в ближайшие годы, пока не получили развитие механизмы
привлечения средств частных кредиторов и инвесторов в строи-
тельство коммунальной инфраструктуры;

- необходимым условием предоставления средств федерально-
го бюджета по этой подпрограмме является финансирование про-
ектов модернизации объектов коммунальной инфраструктуры со
стороны участвующих в подпрограмме субъектов Российской Фе-
дерации, муниципальных образований и частных инвесторов;

- средства федерального бюджета для реализации проектов на
территории объекта Российской Федерации выделяются на усло-
виях софинансирования проектов, реализация которых осуществ-
ляется за счёт средств бюджета субъектов Российской Федера-
ции, местных бюджетов и частных инвесторов.

В процессе исполнения государственных обязательств по обес-
печению жильём категорий граждан, установленных федераль-
ным правительством, на уровне органов местного самоуправле-
ния осуществляется:

- разработка и реализация муниципальных программ;
- проведение предусмотренных Программой мероприятий с

учётом местных особенностей и передового опыта.
Статьёй 16 Федерального закона «Об общих принципах орга-

низации местного самоуправления в Российской Федерации» к
вопросам местного значения городского округа относятся:

- организация в границах городского округа электро-, тепло-,
газо- и водоснабжения населения, водоотведения, снабжения на-
селения топливом;

- обеспечение малоимущих граждан, проживающих в городс-
ком округе и нуждающихся в улучшении жилищных условий,
жилыми помещениями в соответствии с жилищным законодатель-
ством, организация строительства и содержание муниципально-
го жилищного фонда, создание условий для жилищного строи-
тельства.

Указанные требования федерального законодательства непос-
редственно связаны с требованиями, изложенными в подпрограм-
мах «Обеспечение земельных участков коммунальной инфра-
структурой в целях жилищного строительства», «Модернизация
объектов коммунальной инфраструктуры», «Обеспечение жиль-
ём молодых семей».

Неисполнение названных требований законодательства может
повлечь нарушение прав и законных интересов граждан – жите-
лей города Красноармейска.

На основании изложенного, руководствуясь ст. 24 Федераль-
ного закона «О прокуратуре РФ»,

Т Р Е Б У Ю:
1. Рассмотреть настоящее представление на ближайшем засе-

дании Совета депутатов и принять меры по устранению назван-
ных в нём нарушений действующего законодательства.

2. О результатах рассмотрения настоящего представления со-
общить в прокуратуру письменно в установленный законом ме-
сячный срок.

Пушкинский городской прокурор
советник юстиции А.В.Козлов

Без комментариев

Традиция отмечать 22 июня как повсеместный День памяти
и скорби сложилась сравнительно недавно, но уже укоренилась,
поскольку, как говорится, «легла на души» народных масс. День
Победы – это праздник, пусть и со слезами на глазах. А 22 июня
– это памятный день. Он – как зарубка на каждом сердце, не
позволит забыть страшной беды, заставит вспомнить её причи-
ны, поможет избежать подобных испытаний
вновь.

В нашем городе эта традиция устоялась, и
22 июня на площади Победы вновь собрались
участники незабываемой великой войны, пред-
ставители власти и общественности. Скорбь по
погибшим от невиданной в истории фашистс-
кой агрессии объединила всех. Перед началом
памятного церемониала вкупе собрались пред-
ставители «Единой России», КПРФ, «Яблока».
Следует отметить, что городским властям ак-
тивную поддержку в проведении памятного дня
оказали руководство НИИ «Геодезия» и особен-
но политсовет местного объединения «Единой
России».

Собравшиеся у мемориала павшим земля-
кам жители окружили площадку перед памят-
ником, по периметру которой встали дети с
цветами и белыми шариками. Прозвучало
вступление в виде краткого исторического эк-

скурса в начальный день гитлеровского нашествия. Далее к вете-
ранам войны, трудового фронта, к их потомкам были обращены
речи выступавших – и.о. главы городской администрации
А.Н.Чернавина, председателя Совета депутатов г. Красноармей-
ска А.М.Алексикова, председателя совета ветеранов войны
А.Я.Кудряшова, секретаря политсовета КМО «Единая Россия»

А.И.Овчинникова. Все выступавшие почтили память павших,
заслуги горожан на фронтах и в тылу, просили молодёжь вечно
помнить о жертвах, принесённых во имя жизни грядущих поко-
лений. После возложения венков к подножью плит с именами
павших в бою состоялся торжественный вынос Знамени Победы
и его передача ветеранам войны. А завершился церемониал вах-
ты памяти символической сценой. Под звуки «гаванской» песни
о мальчике-голубятнике Вите Черевичкине детишки нарисовали
на плитах площадки голубков – символе мира. Голубь, по русско-
му поверью, ещё и символ человеческой души. Поэтому под фи-
нал песни в небо дети выпустили белые шарики – за отсутствием
голубков – что должно напоминать о вознесении душ погибших.

Завершился церемониал почитания жертв агрессии, и её по-
бедителей пригласили за поминальные столы. Здесь вновь следу-
ет выразить благодарность за организационную и материальную
помощь политсовету МО «Единая Россия».

Памятные дни – достижение культуры, и вызывает удовлетво-

Í À  Â À Õ Ò Å  Ï À Ì ß Ò È
рение тем, что наш город ему следует. Сам церемониал, как по-
казало его проведение, у нас ещё не отшлифован. Конечно, дер-
жать специально для такого дня голубей – задача для нашего
городка нелёгкая. Но некоторые вопросы требуют решения. На-
пример, то же отделение «Единой России» получило копию Зна-
мени Победы, что обеспечило его передачу ветеранам войны, и
это отрадно. Но та инстанция, что передала местному отделе-
нию знамя, похоже, подвела его: знамя вряд ли соответствует
стандарту. Серп с молотом значительно увеличены по сравне-
нию с оригиналом, если вспомнить парады на Красной площа-
ди, и какого-то странного сероватого цвета, что вообще не соот-
ветствует оригиналу. Когда объявили минуту молчания, то знамя
следует склонить, чего не было сделано. Кроме того, Знамя По-
беды, по идее, должно быть передано в День Победы, а не в день
памяти и скорби. Передача знамени – торжественный акт, а ка-
кое может быть торжество в день скорби?

Наконец, о поминальном застолье. Никто из прибывших ве-

теранов вне его не остался, что отрадно. Однако ветераны были
почему-то поделены: одни собрались в ГДК, а те, что работали в
НИИ «Геодезия», последовали под институтский кров. Не так
уж много осталось ветеранов, чтобы делить их по ведомствам.
Это, считаю, должен быть общий для всех героев, бойцов и тру-
жеников, памятный день.

В.Пашков
На снимках: 1) Передача знамени; 2) Выступление А.Н.Чер-

навина; 3) Возложение цветов.
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 Стенка на стенку
Буквально через день, после того

как канцелярия администрации го-
рода получила обращение с подпи-
сями жильцов дома, работник
«Экокрас» (!) лично разнёс каждо-
му из «подписантов» письмо в сти-
ле повестки, а именно:

(Ф.И.О. и адрес
подписавшего обращение)

Уважаемый (имярек)!
Вопросы поднятые в Вашем об-

ращении в администрацию горо-
да, затрагивают интересы различ-
ных структур города. Первым
заместителем главы администра-
ции Чернавиным А.Н. назначено
совещание на 25.06.2007 г. Прошу
Вас прибыть в администрацию
города по адресу: ул. Чкалова,
д.25, 25.06.2007 г. в 17.00 для из-
ложения своей позиции по подня-
тым вопросам.

Управляющий делами
администрации

А.Ф.Зиныч
О чём говорит факт, что сотруд-

ник «Экокрас» разносил такие пись-
ма? Только о скоординированности
действий этого предприятия и го-
родской исполнительной власти, об
их единстве и сплочённости.

В назначенное время и в указан-
ном месте собрались и уселись на-
против друг друга четверо вызван-
ных (остальные были на работе и в
отъезде) и их оппоненты – руково-
дитель «Экокрас» В.Потапов и тех-
ник-смотритель по дому 5а на Пио-
нерской улице. К протестующим
жителям присоединился В.Хохлов
из КНИИМ, который, занимая в пре-
жние времена пост заместителя гла-
вы городской администрации,
отлично ориентируется в комму-
нальной тематике. На помощь ком-
мунальникам прибыл юрист адми-
нистрации А.Кузнецов. В сущности,
и А.Зиныч показал, что его симпа-
тии также на стороне руководства
«Экокрас», а не жителей. Он начал
вести это мероприятие, назвав его
заседанием. Но когда один из «под-
писантов», В.Пашков, потребовал
ведения протокола, то оно было тут
же переведено в формат «встречи».

Жители выразили недоумение: в
их заявлении претензии изложены
ясно, так что в «изложении позиции»,
как настаивал А.Зиныч, не было ни-
какой необходимости. Заявителям из
дома №5а по Пионерской претило,
что их втягивают в противоправные
дела. Они лишний раз в этом убеди-
лись, когда им представили копию
протокола некого «собрания» жиль-
цов своего дома, которое якобы было
проведено 14 октября прошлого года.
Из стряпни, названной протоколом,
по замыслу её составителей, должно
следовать, что жильцы выбрали-таки
ООО «Экокрас» управляющей ком-
панией. Несуразицы этого докумен-
та бросались в глаза. Во-первых, ока-
залось, что «собрание собственников
жилья» избрало своим председате-
лем старушку, которой на девятый
десяток. Из дома она вообще выхо-
дит нечасто и образованностью по-
хвастать не может. (Зато такого рода
жители очень удобны для «Экокрас»:
покладисты и после недолгих угово-
ров могут подмахнуть любую бума-
гу). В доме 36 квартир, около 70
жильцов. Из «протокола» явствует,
что в «собрании» участвовало 10
проживающих, то есть, менее 15% от
общего числа. Юрист А.Кузнецов
горячо уверял, что кворум был, со-
брание было правомочно принимать
решения. Когда его визави потребо-
вали показать норму Жилищного Ко-
декса об этом, то юрист этого не сде-
лал и просто продолжал «давить
авторитетом». На самом деле в раз-
деле VIII ЖК об управлении много-
квартирными домами про это нет ни

слова. Насколько известно, на дату
проведения «собрания» вообще не
существовало даже положения о по-
рядке выбора управляющей компа-
нии, но в «Экокрас» очень торопи-
лись и врали людям напропалую. Так,
в том же «протоколе» в решении по
2-му пункту повестки дня значится:
«Утвердить договор управления с уп-
равляющей компанией». То есть, до-
говор, которого тогда ещё в помине
не было и которого, естественно, из
участников «собрания» в глаза не
видел. Но исправно за это проголо-
совал, если верить бумажке, выдава-
емой за протокол.

Протестующие жители нашли
очень странным и подозрительным,
что компании с уставным капиталом
в 10 тысяч рублей доверили управ-
лять собственностью на многие мил-
лионы рублей, что вместо конкурен-
ции в городе воцарился новый
монополист, только частный. В ответ
Кузнецов цинично посоветовал оппо-
нентам поискать коммунальное пред-
приятие в Ивантеевке или Сергиев-
Посаде.

Желание поскорей настряпать
протоколов, видимо, настолько обу-
ревало «Экокрас» и городскую адми-
нистрацию, что рвение этих энтузи-
астов их же и подвело. Так,
представитель комитета имуще-
ственных отношений администрации
г. Красноармейска Г.Данилова распи-
салась за многих жильцов дома. Тот
же А.Кузнецов твёрдо настаивал на
том, что представитель комитета
имеет право расписаться за жильцов
квартир, ими не приватизированных,
да ещё без их ведома. Где он обнару-
жил такое право, осталось неясным.
Но Г.Данилова умудрилась распи-
саться и за жильцов приватизирован-
ных квартир (№№  9, 11, 14, 18, 22,
23, 25, 26, 29, 33). Которые, кстати,
на собрании не присутствовали, но
неким чудесным образом проголосо-
вали за решения «собрания». Среди
таких «согласных» оказались даже
«подписанты» заявления с протестом
против делишек «Экокрас», твори-
мых, как выяснилось на встрече в
администрации, при поддержке и с
одобрения исполнительной власти.

Жители, не согласные с тем, что
ими коммунальники пытаются помы-
кать в своих интересах и втягивать в
неправомерные действия, высказали
претензии к качеству отпускаемых
услуг. Они обратили внимание и на
передачу расчётно-кассового центра
предприятию, не являющемуся уп-
равляющей компанией, что не в ладу
с законом. В ответ Потапов нарисо-
вал очаровательный автопортрет пре-
дельно деликатного руководителя,
который испытал большие неудоб-
ства перед клиентами за то, что они
его не знают. Поэтому он, мол, и пе-
редал функцию сбора платежей
«Красноармейскэнерго»: его народ
знает! Однако эта трогательная кар-
тина уж очень не вязалась с лихо со-
стряпанным «протоколом».

Представители «Экокрас» и адми-
нистрации пытались то представить
действия полностью законными и
уговорить «смутьянов» не «качать
права», то выкручивали оппонентам
руки, пугая прекращением оказания
коммунальных услуг. Но жители ока-
зались не легковерными и не пугли-
выми. Стороны оказались при своих
интересах.

Совет советует судиться
Продолжение противостояния

«жильцы – коммунальники» продол-
жилось на заседании городского Со-
вета. Депутаты заслушали обе сто-
роны .  Выступивший  первым
А.Зиныч представил дело так, буд-
то противоречия близки к разреше-
нию. Но получивший следом слово
представитель жильцов В.Пашков
опроверг управляющего делами ад-
министрации, заявив, что иметь дела
с компанией, пренебрегающей за-
конностью, нет смысла. Вниманию
депутатов был представлен пресло-
вутый протокол, по нему были даны
подробные объяснения. В.Пашков
выразил просьбу Совету о содей-
ствии к возвращению правоотноше-

ний жильцов с коммунальниками в
правовое поле.

О том, что с такой компанией, как
«Экокрас», владельцев квартир ожи-
дают очень неприятные сюрпризы,
депутатам поведал В.Хохлов. Он
тщательно расписал ситуацию, ког-
да без детальной ведомости дефек-
тов и износа по каждому дому и хотя
бы предварительной оценки их уст-
ранения, без финансового обеспече-
ния приведения жилых зданий в при-
емлемое состояние на жильцов
обрушится бремя содержания изно-
шенного дома. Депутаты согласились
со справедливостью такой постанов-
ки вопроса, но реальность его реше-
ния в ближайшем будущем оценили
с большим пессимизмом. Разверну-
лась дискуссия о путях решения этой
старой и наболевшей проблемы.

П р е д с е д а т е л ь с т в у ю щ и й
А.М.Алексиков вернул Совет в рус-
ло повестки дня. На обсуждение был
поставлен текст ответа Совета жите-
лям дома 5а с Пионерской улицы. Он
составлен в очень осторожных выра-
жениях. Тем не менее, текст ясно даёт
понять, что «Экокрас» в нём охарак-
теризован как нарушитель. Впрочем,
обойдёмся без пересказа. Поскольку
не только был одобрен текст ответа
жителям, но и решено опубликовать
его в городских газетах, мы выпол-
няем решение Совета.

Жителям дома №5а
по ул. Пионерская

На Ваше обращение в городской
Совет депутатов по вопросу выбора
в качестве управляющей компании
«Экокрас» сообщаем следующее.

По пункту1. С 1 января 2007 года

планировалось вступление в дей-
ствие положений Жилищного Кодек-
са, касающихся сферы управления
многоквартирными домами, соответ-
ственно, в конце прошлого года в
городе была развёрнута работа с жи-
телями города по выбору собствен-
никами помещений в многоквартир-
ных домах одного из способов
управления своим домом.

В рамках работы комиссии, со-
зданной решением городского Сове-
та депутатов от 04.04.2007г. №76-6,
выявлено, что мероприятия по выбо-
ру компании ООО «Экокрас» в каче-
стве организации по управлению
городским жилищным фондом про-
ведены с отступлениями от жилищ-
ного законодательства (последствия
– не заключены договора управле-

ния). Комиссия также отметила, что
собрания собственников и оформле-
ние протоколов собраний в ряде слу-
чаев проведены формально. Для
того, чтобы утвердительно сказать,
что представленные компанией
«Экокрас» в комиссию протоколы со-
браний жителей домов по выбору
способа управления и выбору управ-
ляющей компании сфальсифициро-
ваны, необходимо проводить специ-
альное расследование.

В Вашем конкретном случае, если
жители Вашего дома считают офор-
мленный протокол сфальсифициро-
ванным, то они могут не заключать
договор управления с ООО «Экок-
рас» как с управляющей компанией.
Копия протокола общего собрания по
Вашему дому прилагается.

При этом собственники помеще-
ний должны знать, что они вправе в
любой момент собрать собрание
жильцов дома и выбрать иной спо-
соб управления, даже если управля-
ющая компания определена в ходе от-
крытого конкурса. И никто не может
Вам навязать свои условия, свою уп-
равляющую компанию. Это право ус-
тановлено частью 3 статьи 16 Жи-
лищного Кодекса РФ.

По пункту2. Решением конкурс-
ной комиссии от 29 июня 2006г. (про-
токол №12/3) ООО «Экокрас» в ре-
зультате проведения открытого
конкурса была наделена правом на
организацию работ по эксплуатации,
техническому обслуживанию и теку-
щему ремонту жилищного фонда,
внутридворовых инженерных сетей
и оборудования, а также санитарном
содержании мест общего пользова-
ния и придомовых территорий
ЖЭУ-1 и ЖЭУ-2.

В рамках реализации положения
статьи 161 Жилищного Кодекса соб-
ственники помещений в жилых до-
мах обязаны один из способов уп-
равления многоквартирным домом:

1) непосредственное управление
собственниками помещений в мно-
гоквартирном доме;

2) управление товариществом
собственников жилья либо жилищ-
ным кооперативом или иным специ-
ализированным потребительским
кооперативом;

3) управление управляющей ком-
панией.

В случае, если способ управле-
ния выбран не будет, органам мест-
ного самоуправления предстоит
провести конкурсы по отбору управ-
ляющих организаций (компаний).
При этом следует акцентировать
Ваше внимание, что, в соответствии
с действующим законодательством,
в качестве управляющей компании
могут быть привлечены организа-
ции любой формы собственности, в
том числе индивидуальные пред-
приниматели.

По пункту 3. По Вашему заявле-
нию Совет депутатов обратился за
разъяснениями в Пушкинскую про-
куратуру.

Заместителем прокурора г. Пуш-
кино были даны разъяснения, что
если жители считают результаты
общего собрания и оформленный
протокол сфальсифицированными,
то каждый собственник помещения
вправе обратиться в суд по вопросу
о признании действий управляющей
компании незаконными.

Кроме того, в соответствии с жи-
лищным законодательством ни ад-
министрация города, ни Совет де-
путатов не правомочны наделять
какую-либо организацию (компа-
нию) статусом управляющей компа-
нии или отменять решения соб-
ственников помещений о выборе
способа управления многоквартир-
ным домом и выборе управляющей
компании. Это могут сделать толь-
ко жильцы конкретного дома через
проведение общего собрания соб-
ственников помещений в много-
квартирном доме в очной или заоч-
ной форме.

Текст письма принят
решением Совета депутатов

города Красноармейска
от 27 июня 2007г.

Никто не спорит: жильцы сами
должны всё определять для себя, как
им лучше. Однако многое зависит
от условий. Это что за конкурс та-
кой, когда его выигрывает «Экок-
рас» - неизвестная никому органи-
зация со смехотворно малым
уставным капиталом? И почему
нам, горожанам, власти навязали
выбор без выбора – из одной ком-
пании? Почему на территории горо-
да не действует антимонопольное
законодательство? Когда выбрать не
из кого, то это издевательство над
нашим правом выбора. Не сумели
создать конкурентную среду на рын-
ке коммунальных услуг в Красноар-
мейске, или не захотели? Жителям
всё равно, от чего им плохо по ми-
лости властей, когда нельзя выбрать
то, что выгодней.

Урок схватки жителей дома по
Пионерской улице с коммунальным
монополистом показал, что за свои
права, интересы и достоинство по-
требителей можно бороться. А зна-
чит нужно! Требуйте копии прото-
колов собраний по своим домам,
изучайте их и, если обнаружите
фальсификацию проведения собра-
ний, привлекайте виновных к ответ-
ственности! Начало положено.

В.Венёвский
На снимке: так собирали подпи-

си для «протокола.

ÏÐÅÖÅÄÅÍÒ ÑÎÇÄÀÍ!
В прошлом, 4-м номере «ТЖ» редакция опубликовала текст обращения жителей к городским властям

по поводу призыва ООО «Экокрас» заключать с ним договора. Такое обращение на имя А.Н.Чернавина и
в Совет депутатов г. Красноармейска отправила группа жильцов дома №5а по Пионерской улице. Только
четверть обитателей квартир этого дома проявили смелость и решимость выразить претензии и недоверие
«Экокрасу» как управляющей компании. Однако и этого оказалось достаточно, чтобы делу был дан ход. О
разбирательстве и его итогах мы сейчас и поведаем.

В Подмосковье при получении
взятки в размере 200 тыс. долл. за-
держан глава администрации одно-
го из округов Солнечногорского
района, сообщили в правоохрани-
тельных органах Московской обла-
сти.Там пояснили, что задержание
проходило в гостиничном комплек-
се аэропорта Шереметьево-2. “Со-
трудники главного управления МВД
России по ЦФО и УФСБ России по
городу Москве и области задержа-
ли главу администрации Андреевс-
кого сельского округа Солнечногор-

ского муниципального района, кото-
рый получил взятку в сумме 200 тыс.
долл. США от руководителя одной из
строительных организаций”, - отме-
тил собеседник агентства. Он уточ-
нил, что за взятку чиновник обещал
выдать разрешительные документы
на строительство многоэтажного жи-

лого дома. В настоящее время он за-
держан. Возбуждено уголовное де-
ло.Подмосковные чиновники уже не
в первый раз попадаются на взятках.
Так, недавно разразился скандал, свя-
занный с мэром города Красноармей-
ска Михаилом Булгаковым, который
вместе с руководителем торгово-про-

ИХ ПОЛКУ ПРИБЫЛО!
(Подмосковный чиновник попался на взятке в $200 тыс.)

мышленной палаты был взят с полич-
ным при передаче документов и по-
лучении денег. Генеральная прокура-
тура предъявила М.Булгакову
обвинение в получении взятки в раз-
мере 750 тыс. долл.

Сообщение агентства PDA
29 июня 2007г.
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Большой теннис
Первенство города проходи-

ло на теннисных кортах в тече-
ние двух дней. Для участия в
нем было подано, если не оши-
баюсь, 11 заявок. Не мало и не
много, если учесть, что посто-
янно тренироваться для души
при нынешней стоимости одно-
го часа могут немногие. Таким
образом, истинные любители
получили возможность два дня
поиграть бесплатно. Неприятно
поразило отсутствие зрителей-
болельщиков, особенно на фи-
нальных играх. Одновременно
с соревнованиями на соседних
кортах тренировались юные
теннисисты. Будем надеяться,
что со временем большой тен-
нис станет популярным в городе, и соревнования не будут про-
ходить при пустых трибунах. Ну а пока из удобств: душ из об-
лака, раздевалки в душных и тесных вагончиках, туалет под
полуразвалившимися трибунами. Свалка мусора – там же.

Картинг

Для нашего города не новинка, но приятная возможность -
получить дозу адреналина не в московских пробках или на Ярос-
лавском шоссе, а на картодроме рядом с домом и почти без риска
для жизни. Милиция и скорая помощь были в полной боевой
готовности. Однако количество участников и зрителей там мало
отличалось от того, что было у теннисных кортов. А жаль. Со-
ревнования получились динамичные. Адреналина хватило всем
– и пилотам, и зрителям.

Стритбол и настольный теннис

Эти соревнования собрали уже заметно больше участников
и болельщиков. Возможно, сыграли свою роль время и место
проведения. Спортплощадка возле школы №2 не пустует и в
обычные дни, но ее состояние… Руины. Других эпитетов я не
подобрал, как ни старался. И виноваты в этом не только «не-
сознательные» подростки, но и те, кто за нее отвечает.

Шахматы

Любителей этой популярной игры долго уговаривать не при-
шлось. За столиками на Комсомольской-4 весь вечер свобод-
ных мест не было, как не было и недостатка в болельщиках.
Кто-то после сыгранной «партеечки» освобождал место друго-
му и уходил попить пивка, а истинные поклонники, по моему,
так и не вставали из-за столиков весь вечер.

Фотоконкурс

Объявленный впервые городской фотоконкурс в итоге ока-
зался выставкой одного автора - Алексея Комарова, что не ума-
ляет достоинств представленных работ. Больщинство из них
мне понравились, и не только мне. Наверное, не случайно воз-
ле выставки постоянно клубились зрители всех возрастов. Жаль,
что выставка получилась «подзаборной» в том смысле, что орга-
низаторы не нашли лучшего способа, чем развесить все на за-
боре, окружающем недостроенную башню. Та же участь по-
стигла и стенды турклуба «Глобус», и конкурс граффити.

Молодые журналисты
На столике, непода-

леку от шахматистов
разложены молодежная
газета «От случая к слу-
чаю» и брошюры, кото-
рые может взять любой
желающий.  Странно,
газета, издающаяся лет
пять или шесть, под но-
мерами 1, 2 и 3. А куда
же девалась работа пре-
дыдущих молодежных
редакций? Правда, пос-
ледние пару лет газета
выходила в точном со-

«ÑÒÀÂÜ ÏÑÈÑÓ!»
ответствии со своим названием, что видно из разрыва между
вторым и третьим номером в четыре с половиной месяца! (с
09.01.07 до 25.05.07). О какой уж тут актуальности и злобод-
невности может идти речь? Может, поэтому уже через час по-
всюду валялись брошенные, а иногда и разорванные листы этой
газеты? Но нет в этом вины молодых журналистов. Видимо,
чиновники от молодежной политики вспоминают про них  “от
случая к случаю”.

Граффити

Начнем с того, что конкурс проводился не впервые, как было
объявлено организаторами. Многие еще помнят разрисованные
плиты забора, отгораживавшего башню Комсомольской-4 от
пр.Испытателей. Тем не менее, в нем приняли участие пять или
шесть коллективов, создавших свои произведения за пару ча-
сов на глазах у многочисленных зрителей. Не стану оценивать
художественные достоинства работ, тем более, что старались
все участники, но только одна из них была признана жюри пол-
ностью отвечающей объявленной тематике. Она и стала побе-
дительницей.

Официальная часть

«Точность – вежливость королей» - гласит поговорка. Но это
не про нас. Те, кто опоздал на пару часиков к официальному от-
крытию Дня молодежи, назначенному на 17.00, видимо, это зна-
ли, так что при-
шли как раз
вовремя. Думаю,
не стоит повторять
с к а з а н н о е
А.Н.Чернавиным
и Н.Н.Евстигенее-
вой на торже-
ственном откры-
тии Дня молодежи
и перечислять по-
именно всех на-
гражденных за
участие в прове-
денных конкурсах,
а так же артистов,
выступивших на
концерте, чьи име-
на и репертуар
всем известны.
Обо всем этом на-
пишет «Городок» и сообщит «Радио Красноармейска».

Теперь уже можно подвести итоги и оценить, насколько
праздник удался вцелом. Я бы поставил две оценки:

1) 5 - за энтузиазм и настойчивость;
2) 3 – за реализацию.
Нет сомнений, что шаг вперед был сделан, но сколько их

еще предстоит сделать и при этом “штаны не порвать”! А пока
пиво и шашлыки остаются безоговорочными лидерами, осо-
бенно в финале. Удивительно: почему, зная победителей в этом
«конкурсе» и собрав массу народа, организаторы поставили
только две чудных зеленых кабинки, на которых красовались
бумажные объявления: «Не работает!»?

Словом, есть еще, над чем работать. Причем хорошая рабо-
та не терпит суеты. А как раз впечатление создалось, что имен-
но суеты в подготовке Дня молодёжи было много. И не понять,
что было главной задачей его устроителей – то ли изловчиться
сделать всего побольше из мизерных средств, то ли покраси-
вей отчитаться. Как говорили когда-то: «оптичить мероприя-
тие». То есть, поставить «птицу» напротив пункта программы
мероприятий. Так и слышится голос подвыпившего героя из-
вестной юморески: «Ставь псису!»

  В.Паливода
P.S.
Некоторые из объявленных конкурсов не были освещены в

данном материале, но общее впечатление от увиденного они
вряд ли изменят.

(И все сбылось, и не сбылось…)
Вот и прошел долгожданный День молодежи, выз-

вавший активную дискуссию и обсуждение среди «фо-
румчан» и не только. Самое время подвести итоги, как
говорится, по горячим следам.

При смехотворном финансировании организатора-
ми была предложена обширная программа празднич-
ных мероприятий. По своей структуре она удивитель-
но напоминала программу Дня города с тем отличи-
ем, что основные мероприятия не стали размазывать
на неделю и провели в один день. Давайте последова-
тельно пройдем по программе и оценим, что удалось,
а что – нет.
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1. Общие положения
1.1. Единый профсоюзный центр муниципального обра-

зования (далее – профцентр) является добровольным объе-
динением физических лиц для совместного осуществления
общих целей и задач.

1.2. Профцентр является общеотраслевым территориаль-
ным профсоюзным объединением, объединяющим лиц, ра-
бочих и служащих, работающих по найму на предприятиях
всех форм собственности и в учреждениях на территории
муниципального образования как муниципального, так и
федерального подчинения.

1.3. Учреждение настоящего профцентра является фор-
мой реализации прав граждан на самоуправление в соответ-
ствии с п.1 ст. 4 Закона Московской области “О местном са-
моуправлении в Московской области” и соответствует
нормам Устава муниципального образования.

1.4. В своей деятельности профцентр руководствуется
Конституцией РФ, законами РФ об общественных объеди-
нениях и некоммерческих организациях, законом РФ о
профсоюзах, Гражданским Кодексом РФ, другими надлежа-
щими законодательными и нормативными актами Российс-
кой Федерации и субъекта федерации, а также Уставом му-
ниципального образования и настоящим Уставом.

1.5. Местоположение профцентра (юридический адрес):
область (край, республика), г., ул., д.

1.6. Полное название объединения – Единый профсоюз-
ный центр города (района) .

1.7. Сокращенное название объединения – Единый проф-
центр.

1.8. Профцентр создаётся на неопределённый срок.
2. Цели и задачи

Целями профцентра являются:
2.1.1. организация единого профдвижения в рамках му-

ниципального образования;
2.1.2. содействие формированию развитого гражданско-

го общества на территории муниципального образования.
2.2. Задачами профцентра являются:
2.2.1. защита трудовых прав лиц наёмного труда предпри-

ятий, организаций и учреждений, действующих на террито-
рии муниципального образования, включая судебную;

2.2.2. координация действий по защите трудовых прав с
отраслевыми профсоюзами и другими профцентрами;

2.2.3. проведение политики по взаимодействию с органа-
ми местного самоуправления, работодателями, политичес-
кими партиями и другими общественными объединениями
в интересах лиц наёмного труда муниципального образова-
ния;

2.2.4. правовое просвещение лиц наёмного труда муни-
ципального образования;

2.2.5. участие в выборах в органы местного самоуправле-
ния, включая выдвижение своих лиц.

2.3. Профцентр может ставить перед собой иные задачи,
не противоречащие провозглашённым целям.

2.4. Профцентр при осуществлении своих задач сотруд-
ничает с органами городского самоуправления, объединени-
ями граждан, иными юридическими, а также физическими
лицами на основе взаимной заинтересованности, уважения
прав и законных интересов друг друга.

2.5. Профцентр не ставит своей целью извлечение при-
были от своей деятельности, в том числе при наличии в сво-
ём составе структур, имеющих ограниченный коммерчес-
кий оборот.

3. Юридический статус
3.1. Профцентр является юридическим лицом по законо-

дательству Российской Федерации. Таковым оно становит-
ся с момента своей регистрации.

3.2. Как юридическое лицо профцентр может иметь свою
круглую печать и штампы, собственную эмблему на печати,
вывесках, членских билетах и других документах, знамя
(флаг), различные членские отличительные знаки, самосто-
ятельный баланс, расчетный и иные счета в учреждениях
банков.

3.3. Профцентр является самостоятельным хозяйствую-
щим субъектом, имеет право заключать от своего имени до-
говоры, соглашения и контракты, приобретать и реализовы-
вать имущественные и неимущественные права; он также
несет обязанности, связанные с его деятельностью, являет-
ся истцом, ответчиком и третьей стороной в судах.

3.4. Профцентр для решения задач своей деятельности
обладает правами:

3.4.1. совершать сделки с юридическими и физическими
лицами;

3.4.2. приобретать, арендовать, а также сдавать в аренду
и субаренду нежилые помещения и земельные участки;

3.4.3. осуществлять непосредственно или через посредни-
чество необходимые контакты с должностными лицами раз-
личного уровня и ведомственной подчиненности, группами
и объединениями граждан, учреждениями банков, предприя-
тиями, организациями и учреждениями различного профиля;

3.4.4. создавать и принимать участие в создании целевых
и многопрофильных фондов, а также структурных подраз-
делений с ограниченным коммерческим оборотом, в том
числе просветительных, учебных, лечебно-оздоровительных
и досуговых учреждений и редакций средств массовой ин-
формации;

3.4.5. открывать расчетные, специальные, текущие и иные
счета, проводить по ним расчеты в учреждениях банков в
соответствии с законодательством, учредительным догово-
ром и уставной деятельностью;

3.4.6. при наличии своего имущества осуществлять вла-
дение, пользование и распоряжение им в соответствии с про-
возглашенными целями и задачами; имущество, переданное
объединению на правах оперативного управления, исполь-
зуется также исключительно в рамках его целей и задач;

3.4.7. вступать во временные объединения и блоки с дру-
гими объединениями;

3.4.8. нанимать работников для постоянной и временной
работы в своих органах и подразделениях, перемещать и
увольнять их;

3.4.9. осуществлять иные, не противоречащие действую-
щему законодательству виды деятельности в рамках провоз-
глашенных целей и задач.

3.5. Профцентр пользуется всеми правами, предоставлен-
ными ему по действующему законодательству, настоящему
Уставу и учредительному договору.

3.6. Профцентр может становиться отделением или ассо-
циированным членом региональных, областных, российских
и международных организаций профсоюзного и социально-
го профиля, быть самому учредителем других некоммерчес-
ких объединений и строить с ними отношения на договор-
ной основе.

3.7. Вмешательство в деятельность профцентра органов
власти и управления, кроме специально на то уполномочен-
ных, не допускается.

3.8. Профцентр является открытым объединением. Зак-
рытой для общественности может быть лишь информация
конфиденциального характера.

4. Учредители и члены профцентра
4.1. Профцентр образуется по инициативе физических

лиц, составивших инициативную группу, зарегистрирован-
ную в установленном порядке. Инициативная группа созда-
ёт оргкомитет по проведению учредительной общегородс-
кой (общерайонной) профсоюзной ассамблеи (далее –
учредительная ассамблея) и прекращает на этом своё суще-
ствование.

4.2. Оргкомитет обеспечивает проведение учредительной
ассамблеи. Перед началом её работы он слагает свои полно-
мочия.

4.3. Учредительная ассамблея закрепляет за его участни-
ками членство в профцентре, утверждая их заявления о при-
ёме в члены профцентра.

4.4. Учредителями профцентра могут быть действующие
профсоюзные организации на предприятиях, в организаци-
ях и учреждениях муниципального образования, делегиру-
ющие своих полномочных представителей в инициативную
группу и оргкомитет. Полномочия выдаются отделениями
общероссийских профсоюзных объединений в субъектах
федерации. Учредителем также может быть областное проф-
союзное объединение. Учредители, имеющие статус юри-
дических лиц, заключают учредительный договор.

4.5. В профцентре действует прямое и ассоциированное
членство. Ассоциированными членами автоматически ста-

новятся члены профсоюзных организаций предприятий,
организаций и учреждений муниципального образования, яв-
ляющихся учредителями профцентра или заявивших об ас-
социации с профцентром.

4.6. Основанием для приёма в члены профцентра является
личное заявление. Любой работающий по найму на предприя-
тиях, в организациях и учреждениях муниципального образова-
ния, где отсутствует профорганизация и особенно где препят-
ствуют её образованию, принимается в члены профцентра. При
этом профцентр с согласия заявителя информирует соответству-
ющий отраслевой профсоюз о том, чтобы вновь принятый член
профсоюза был принят на учёт и в данном профсоюзе.

4.7. Членство в профцентре является исключительно
добровольным.

4.8. Член профцентра имеет право:
4.8.1. избираться и быть избранными в органы профцен-

тра;
4.8.2. делать предложения, представлять проекты реше-

ний, программ и иных документов, регулирующих деятель-
ность профцентра и совершенствующих ее;

4.8.3. иметь полное представление о работе всех органов
профцентра;

4.8.4. давать оценку работе органов профцентра и его ру-
ководства;

4.8.5. получать от профцентра консультации и правовую
защиту;

4.8.6. пользоваться всеми преимуществами члена проф-
союза по оздоровлению и лечению при достижении догово-
ренности с отраслевыми профсоюзами.

4.9. Член профцентра обязан:
4.9.1. следовать законодательству в области профсоюзов;
4.9.2. выполнять требования настоящего Устава и реше-

ния органов профцентра;
4.9.3. действовать в соответствии с выработанной и при-

нятой политикой профцентра;
4.9.4. соблюдать этику взаимоотношений с коллегами, тру-

дящимися, работодателями и должностными лицами муни-
ципального образования.

4.10. Члены профцентра несут ответственность за соблю-
дение требований настоящего Устава, выполнение возложен-
ных задач в соответствии с принятыми органами профцент-
ра решениями, за этику отношений с сочленами по
профцентру.

4.11. Члены профцентра платят вступительные и членс-
кие денежные взносы в установленном профцентром разме-
ре и порядке.

4.12. Утрата членства в профцентре наступает в резуль-
тате:

4.12.1. удовлетворения личного заявления о выходе из
профцентра;

4.12.2. решения руководящего органа профцентра о ли-
шении членства вследствие допущенных нарушений и зло-
употреблений;

4.12.3. прекращения деятельности профцентра.
4.13. Исключение из членов профцентра может быть об-

жаловано путём подачи заявления о несогласии с мотивами
исключения в ревизионную комиссию профцентра в тече-
нии двух недель с момента исключения и, далее, в област-
ное профсоюзное объединение.

4.14. Профцентр вправе представлять интересы как всех
его членов, так и каждого члена в отдельности в органах
власти и управления и в иных правоотношениях.

5. Структура профцентра
5.1. Высшим органом профцентра является профсоюзная

ассамблея муниципального образования (далее – ассамблея).
Она бывает очередной (отчётно-выборной) и внеочередной
– по обстоятельствам. Для проведения внеочередной кон-
ференции необходима инициатива:

- 10% членов профцентра – оформленная в виде заявле-
ния, обоснованная и подкреплённая надлежащим количе-
ством подписей;

- 25% первичных организаций профцентра, оформленная
протоколами собраний.

5.2. Ассамблея:
5.2.1. принимает уставные и программные документы

профцентра, его заявления, обращения и декларации;
5.2.2. заслушивает отчеты органов профцентра, дает им

оценку и принимает по ним решения;
5.2.3. решает персональные вопросы по руководящим ли-

цам профцентра;
5.2.4. выдвигает своих представителей и доверенных лиц

в органы местного самоуправления, другие властные и уп-
равленческие структуры на выборные должности;

5.2.5. делегирует своих представителей на региональные
и областные конференции объединений аналогичного про-
филя;

5.2.6. принимает решения о создании и ликвидации орга-
нов профцентра, учреждении (участии в учреждении) под-
разделений, имеющих ограниченный коммерческий оборот,
и средств массовой информации;

ТИПОВОЙ
УСТАВ

некоммерческого общественного
объединения

«Единый профсоюзный центр
муниципального образования

Московской области»
Настоящий Типовой Устав Единого проф-

союзного центра муниципального образова-
ния (далее – Устав) разработан для городских
поселений, начиная с города областного под-
чинения, и районов.

(Проект )

Газета уже поднимала в первом номере вопрос о защите прав лиц наёмного
труда в нашем городе. Далеко не все они находятся под эффективной защитой
профессиональных союзов. Поэтому нередко случается, что Трудовой Кодекс есть,
а ситуация на предприятии и в учреждении ему не соответствует. Кроме того,
есть ещё один важный фактор: то трёхстороннее соглашение, которое составля-
ется в городской администрации, не легитимно. Во-первых, в городе должен дей-
ствовать союз предпринимателей и работодателей, а его нет. В Ассоциации пред-
принимателей города слишком мало членов, чтобы подписывать соглашение от
лица всех предпринимателей. А если кто и подписал это соглашение, то вряд ли
это полномочное лицо. Что же касается Торгово-промышленной палаты, то сами,
читатели, знаете, чем там дышат: по одному С.Титенку видно.

Так же не полномочны подписываться под трёхсторонним соглашением за всех

ÒÐÓÄßÙÈÅÑß ÃÎÐÎÄÀ, ÎÁÚÅÄÈÍßÉÒÅÑÜ!
лиц наёмного труда в городе профсоюзные руководители наших градообразую-
щих оборонных предприятий. Они представляют отраслевые профорганизации,
а не городскую.

Достойный выход из этой ситуации с тем, чтобы Трудовой Кодекс на террито-
рии города неукоснительно солбюдался, виден в создании Городского единого
профсоюзного центра, который реально сможет представлять всех горожан, став-
ших членами профсоюза, независимо от отрасли и формы собственности на пред-
приятии или в организации. Представляем вашему вниманию проект устава та-
кого городского профобъединения. Он разработан членом Красноармейского ме-
стного отделения Московской областной организации партии «Яблоко» В.В.Паш-
ковым и выносится на ознакомление общественности по решению собрания КМО
МОРО РОДП «Яблоко» от 18 июня 2007 года.
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5.2.7. вносит изменения в Устав профцентра;
5.2.8. утверждает годовой отчёт и бухгалтерский баланс

профцентра и другие документы бухгалтерии и отчёт реви-
зионной комиссии;

5.2.9. принимает решения о вхождении профцентра в по-
литические блоки, ассоциации и выходе из них;

5.2.10. решает вопросы чрезвычайного характера, зат-
рагивающего интересы всех членов профцентра;

5.2.11. принимает решения о реорганизации и саморос-
пуске (ликвидации) объединения.

5.3. Ассамблея собирается не реже одного раза в четыре
года.

5.4. Все решения ассамблеи для информации направля-
ются в областное профобъединение.

5.5. Текущую деятельность профцентра осуществляет пре-
зидиум профцентра (далее – президиум) численностью, ут-
верждённой на ассамблее.

5.6. Профцентр и его президиум возглавляет председа-
тель, имеющий заместителя.

5.7. Президиум:
5.7.1. принимает в члены профцентра, исключает из чле-

нов профцентра;
5.7.2. контролирует деятельность первичных объедине-

ний (отделений) профцентра, оказывает им помощь;
5.7.3. санкционирует, заключает и подписывает сделки,

договоры и соглашения;
5.7.4. рассматривает заявления и жалобы, выносит по ним

решения;
5.7.5. ведет оперативное планирование деятельности

профцентра;
5.7.6. взаимодействует с властями, другими органами мест-

ного самоуправления и общественными объединениями, пред-
приятиями, организациями, учреждениями и службами, сред-
ствами массовой информации муниципального образования;

5.7.7. ведёт координационную работу с профцентрами
других муниципальных образований, взаимодействует с ре-
гиональными и отраслевыми профобъединениями;

5.7.8. осуществляет защиту прав и интересов профцент-
ра, всех его членов в судебном и ином порядке;

5.7.9. организует акции в защиту прав трудящихся муни-
ципального образования.

5.8. Президиум работает ежедневно по режиму, принято-
му президиумом, который также определяет количество вы-
ходных дней в неделю.

5.9. Председатель президиума (далее – председатель):
5.9.1. ведет заседания президиума;
5.9.2. от своего имени без доверенности подписывает до-

кументы, включая финансовые;
5.9.3. руководит работой аппарата профцентра, включая

решение кадровых вопросов;
5.9.4. координирует работу органов профцентра;
5.9.5. представляет профцентр, его интересы во внешних

взаимоотношениях.
5.10. Президиум делегирует заместителю председателя ку-

раторство отдельных направлений деятельности и вопросов
и замещение председателя во время его отсутствия с возло-
жением на него полномочий председателя.

5.11. Низовым подразделением профцентра является пер-
вичное отделение (далее – отделение). Оно может быть об-
разовано как по месту работы, так и по отраслевому прин-
ципу. Отделения регистрируются президиумом.

5.12. Отделение:
5.12.1. осуществляет текущую профработу;
5.12.2. выполняет решения ассамблеи и президиума, про-

водит политику профцентра;
5.12.3. обсуждает профсоюзную проблематику, вырабаты-

вает предложения и инициативы, выносит их на президиум;
5.12.4. избирает из своего состава бюро и председателя

отделения;
5.12.5. делегирует своих представителей на ассамблею;
5.12.6. осуществляет самостоятельно контакты с други-

ми отделениями.
5.13. Бюро:
5.13.1. принимает заявления о приёме в профцентр или

выходе из него и передаёт для решения в президиум, ставит
на учёт в отделении вновь принятых членов;

5.13.2. принимает вступительные и членские взносы, пе-
редаёт их в президиум;

5.13.3. рассматривает жалобы членов отделения, выно-
сит по ним решения или передаёт жалобы в президиум, если
не правомочно их удовлетворить;

5.13.4. созывает общее собрание отделения для принятия
решений, требующих общего рассмотрения.

5.14. Бюро постоянно информирует профцентр о своей
деятельности, регулярно отчитывается перед ним с установ-
ленной ассамблеей периодичностью.

5.15. Бюро собирается для заседаний еженедельно, в ус-
тановленное им самим время, удобное для всех его членов.

5.16. Отчётно-выборные собрания (конференции) отде-
лений проводятся не реже раза в четыре года.

5.17. Для обеспечения технической работы в президиуме
ассамблея утверждает аппарат президиума (далее – аппарат)
и смету работы президиума и его аппарата.

5.18. Аппарат осуществляет информационное, бухгалтер-
ско-финансовое, организационное и бытовое обслуживание
деятельности президиума.

5.19. Ассамблея и президиум могут организовывать:
5.19.1. специализированные секции функционального и

проблемного направления;
5.19.2. постоянные и временные комиссии;
5.19.3. оперативные группы для срочного решения воп-

росов.
5.20. Деятельность комиссий и других организационных

образований регулируется положениями, утверждаемыми ас-
самблеей.

5.21. Профцентр может учреждать предприятия или иные

подразделения при нём, ведущие коммерческую деятель-
ность, прежде всего для оздоровления членов профцентра,
профилактики и лечения профзаболеваний, профориентации
и трудового обучения. Окупаемость деятельности данных
подразделений не является целью их создания.

5.22. Изменение структуры профцентра проводится ре-
шением ассамблеи.

6. Имущество и средства профцентра
6.1. Профцентр имеет имущество, владеет, пользуется и

распоряжается им в соответствии с действующим законода-
тельством и учредительным договором при его наличии.

6.2. Имущество профцентра формируется за счет:
6.2.1. передачи его на баланс профцентра учредителями

на правах собственности или оперативного управления;
6.2.2. деятельности профцентра, приносящей доход;
6.2.3. собственности профцентра, приносящей доход;
6.2.4. вступительных и членских взносов;
6.2.5. даров, пожертвований, безвозмездных передач с ба-

ланса на баланс юридическими лицами.
6.3. Имущество, передаваемое профцентру учредителем,

может быть его вкладом в уставный фонд союза.
6.4. Разграничения взносов и вкладов между учредителя-

ми в уставный фонд устанавливаются учредительным дого-
вором и приложениями к нему. Все изменения по разграни-
чениям считаются принятыми после их регистрации в
установленном порядке.

6.5. Имущество, переданное профцентру в оперативное
управление, формируется за счет основных и оборотных
средств, передаваемых профцентру в порядке, определяемом
учредительным договором. Такой порядок может устанав-
ливаться и в случаях заключения отдельных договоров проф-
центра с каждым из учредителей.

6.6. Учредители во исполнение учредительного договора
(договоров учредителей с объединением) финансируют его
уставную деятельность в порядке, установленном данным
договором (договорами).

6.7. Использование имущества, переданного профцентру
учредителями в оперативное управление, не по целевому на-
значению допускается только с согласия собственника.

6.8. Хозяйственные и имущественные отношения проф-
центра с учредителями определяются действующим законо-
дательством, настоящим Уставом и учредительным догово-
ром (договорами с учредителями).

6.9. Имущественные претензии сторон, проистекающие
из выполнения договорных обязательств, регулируются в ра-
бочем порядке президиумом или а Арбитражном суде. Убыт-
ки, причинённые профцентру в результате нарушения его
имущественных прав юридическими и физическими лица-
ми, возмещаются профцентру по решениям суда или Госар-
битража.

6.10. Профцентр несет ответственность за:
6.10.1. действия, приводящие к невозможности исполь-

зования имущества собственника по целевому назначению
(отчуждение или несогласованное с собственником предос-
тавление в долгосрочное пользование без согласования с
собственником) в ущерб уставной деятельности и с ущем-
лением прав собственника;

6.10.2. нанесение ущерба (с обязанностью возмещения),
причиненного нерациональным использованием земли и
природных ресурсов, загрязнением окружающей среды, на-
рушением правил безопасности ведения работ и условий
труда, санитарно-гигиенических норм и требований по ох-
ране здоровья работников.

6.11. Профцентр может для осуществления уставных це-
лей и задач привлекать в порядке, установленном законо-
дательством, дополнительные средства. Данное привлече-
ни е  про в оди т с я  по  р ешению  пр е з и диума
квалифицированным большинством в две трети голосов его
членов и наличии обоснования, а также юридической экс-
пертизы и экономических расчётов его необходимости и
достаточности.

6.12. Профцентр несёт ответственность по своим обяза-
тельствам всем принадлежащим ему имуществом, на кото-
рое по действующему законодательству может быть обра-
щено взыскание.

6.13. Профцентр свободен в выборе предметов догово-
ров, определения обязательств, любых других условий хо-
зяйственных взаимоотношений в рамках действующего за-
конодательства.

7. Учёт, отчётность и контроль
7.1. Бухгалтерский учет и отчетность в профцентре ве-

дутся в установленном действующим законодательством
порядке.

7.2. Периодичность и объем отчетности профцентра пе-
ред учредителями устанавливается учредительным догово-
ром, утверждаемым ассамблеей; перед областным профобъ-
единением – установленным порядком; перед органами
юстиции, другими областными и федеральными структура-
ми - действующими нормами.

7.3. Каждый из учредителей вправе выступить с инициа-
тивой проведения проверки деятельности профцентра и его
органов, в том числе независимыми аудиторскими комисси-
ями. Решение о проведении проверки принимается простым
большинством на заседании президиума.

7.4. Ассамблея формирует из своих представителей ре-
визионную комиссию для проведения проверок текущей де-
ятельности профцентра, его органов, отделений и учреждён-
ных подразделений. В составе ревизионной комиссии не
может быть менее пяти членов. Члены президиума в состав
ревизионной комиссии не допускаются.

7.5. Ревизионная комиссия избирает председателя, заме-
стителя председателя и секретаря комиссии. Она собирает-
ся ежемесячно для рассмотрения заявлений, поступивших в
комиссию.

7.6. Периодичность ревизионных проверок и анализа хо-
зяйственно-финансовой деятельности профцентра устанав-

ливает ассамблея. Оно же может назначить внеочередную
ревизию при наличии достаточных к тому оснований. При
наличии документально подтверждённых оснований реви-
зионная комиссия может проводить проверку по собствен-
ной инициативе.

7.7. Вмешательство президиума или кого-либо из учре-
дителей в деятельность ревизионной комиссии не допуска-
ется.

7.8. Ревизионная комиссия составляет заключения к го-
довым и полугодовым отчетам, балансам, сметам и пред-
ставляет их президиуму и ассамблее. Без таких заключе-
ний  означенные  документы  не  принимаются  и  не
утверждаются.

7.9. С согласия и на условиях президиума ревизионная
комиссия может привлекать к своей деятельности независи-
мых экспертов

7.10. О своей деятельности ревизионная комиссия отчи-
тывается перед ассамблеей.

7.11. Началом финансового год по профцентру считается
1 января текущего года.

8. Трудовые отношения и страхование
8.1. Трудовые отношения в профцентре относительно лиц,

работающих в его органах на освобождённой основе и по
найму, регулируются действующим трудовым законодатель-
ством, настоящим Уставом и учредительным договором.

8.2. Социальное и обязательное медицинское страхова-
ние для руководящих лиц и наемных работников профцент-
ра осуществляются на принципах, принятых в муниципаль-
ных учреждениях. Работодателем считается профцентр, в
том числе для руководства объединения, работающего в нём
на освобождённой основе.

8.3. Отдельные вопросы трудовых отношений и страхо-
вания, не предусмотренные или недостаточно урегулирован-
ные действующим законодательством, могут быть предме-
том договорных отношений работников профцентра с
работодателем.

9. Порядок внесения изменений в Устав
9.1. Инициативой внесения изменений в Устав обладает

любое отделение профцентра. Инициативу выносят на пре-
зидиум, решение по ней принимает ассамблея.

9.2. Инициатива, представляемая непосредственно на ас-
самблею, рассматривается, если за рассмотрение проголо-
совало простое большинство.

9.3. Изменения в Устав профцентра вносятся при голосо-
вании за них квалифицированным большинством - не менее
двух третей от списочного числа членов профцентра.

9.4. Все изменения, внесённые в настоящий Устав, всту-
пают в силу после их регистрации в установленном поряд-
ке.

Настоящий Типовой Устав Единого профсоюзного цент-
ра муниципального образования (далее – Устав) разработан
для городских поселений, начиная с города областного под-
чинения, и районов.

10. Реорганизация и прекращение
деятельности

10.1. Реорганизация профцентра проводится по требова-
нию большинства членов и учредителей. Проект реоргани-
зации прорабатывается президиумом и представляется ас-
самблее на утверждение.

10.2. При реорганизации профцентра все его права и обя-
занности переходят к правопреемнику.

10.3. Прекращение деятельности профцентра (саморос-
пуск) проводится с согласия всех учредителей и большин-
ства отделений.

10.4. Ликвидация профцентра проводится как при его са-
мороспуске, так и по решению суда или признании проф-
центра банкротом. В случае ликвидации:

10.4.1. орган, принявший решение о ликвидации, назна-
чает ликвидационную комиссию;

10.4.2. имущество, находящееся в профцентре, после рас-
четов, произведенных в установленном порядке с бюджета-
ми, кредиторами и работниками профцентра, возвращается
собственникам; данный пункт относится к имуществу, ис-
пользуемому на правах оперативного управления, аренды,
проката и временного безвозмездного распоряжения;

10.4.3. имущество, составляющее собственность проф-
центра, при ликвидации используется для расчетов с креди-
торами или переходит к правопреемнику.

10.5. Ликвидационная комиссия осуществляет следующие
функции:

10.5.1. устанавливает и оценивает наличное имущество
профцентра;

10.5.2. выявляет дебиторов и кредиторов объединения,
рассчитывается с ними;

10.5.3. принимает меры по уплате долгов третьим лицам;
10.5.4. составляет и представляет ликвидационный ба-

ланс.
10.6. Профцентр, как пользователь, несёт полную иму-

щественную ответственность за обеспечение сохранности
используемого имущества перед собственниками.

10.7. Работникам, находящимся в штате профцентра и ра-
ботающим с ним по трудовым соглашениям, гарантируется
соблюдение их прав и законных интересов по действующе-
му законодательству и заключённым договорам (соглашени-
ям).

10.8. При недостаточности средств для расчёта с креди-
торами имущество профцентра распределяется между ними
пропорционально величинам долга.

10.9. Профцентр считается ликвидированным с момента
его исключения из государственного реестра.

11. Заключительные положения
11.1. Свои структуру, реквизиты и функции профцентр

может создавать, приобретать, развивать и осуществлять по-
этапно, по мере создания необходимых условий.

11.2. Все вопросы, не урегулированные настоящим Уста-
вом, регулируются действующим законодательством.
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Жизнь каждого человека
непредсказуема и неповтори-
ма. И в молодые годы особен-
но хочется всё успеть, чего-то
достичь, равняться на куми-
ров. Но надо отыскать в себе
способности, «изюминки», и в
этом ребятам помогают роди-
тели и учителя. Но стремления
развить талант и попыток по-
мочь ему мало: необходима
помощь со стороны общества.

Красноармейск  издавна
славился своими талантами.
Здесь жили и живут поэты,
писатели, художники, спорт-
смены. Таланту надо помочь
проявиться в молодости. Ад-
министрация города уделяет
внимание вопросу молодёж-
ной политики, в том числе вне-
школьному образованию и раз-
витию. В нашем  городе
работает более 300 кружков,
студий, отделений, секций в
детских садах, общеобразова-
тельных школах, в музыкаль-
ной и детско-юношеской
спортивной школе, в Центре
детского досуга, в школе ис-
кусств, в доме культуры име-
ни Ленина и ГДК. Особое вни-
мание уделяется развитию
ряда видов детского и юношес-
кого спорта.

2007 год распоряжением гу-
бернатора Московской облас-
ти объявлен годом физической
культуры и спорта. Во испол-
нение его, при содействии го-
родской администрации про-
водятся различные состязании
и турниры, а также ведётся
строительство детских
спортивных площадок и совре-
менного спорткомплекса.

Физкультурно-оздорови-
тельный комплекс (ФОК), рас-
положенный в южной части
города, по прогнозам его адми-
нистратора, Р.С.Пузакова, нач-
нёт функционировать уже в
сентябре этого года. Техничес-
кая сдача объекта состоялась в
апреле 2007 года, а торже-
ственное открытие спорткомп-
лекса планируется ко Дню го-
рода. ФОК станет, наверное,
самым дорогим спортивным
«удовольствием» нашего горо-
да. Кроме гостиничного комп-
лекса для спортсменов и тре-
неров, двух футбольных полей
с подогревом, трибун для зри-
телей и ресторана в здании бу-
дут располагаться большой и
малый бассейны, спортивный
зал с трибунами на тысячу по-
садочных мест, сауны на лю-
бой вкус, салон красоты, соля-
рий и массажный кабинет. На
втором этаже – тренажёрные
залы для аэробики, бокса и во-
сточных единоборств. Туда
уже закуплен дорогой амери-
канский инвентарь. На базе
комплекса будут работать сек-
ции по теннису, греко-римской

борьбе, пулевой стрельбе и пла-
ванию.

В общем, просим всех жела-
ющих, взрослых и детей! Да вот
только  услуги-то платные.
Правда, слова администратора
дают какую-то надежду на то,
что не только «олигархи» будут
пользоваться этими услугами:
«Что касается расценок на ус-
луги, то мы, скорее всего, будем
ориентироваться на цены Мос-
ковской области, чем на цены
Москвы». Звучит уклончиво, ту-
манно. Что ж, будем надеяться.

Известно, что буквально все
значимые кружки и секции в на-
шем городе платные. Где же на-
берёт денег мать-одиночка, не
будучи преуспевающим бизнес-
меном или менеджером, семья
трудяг из рабочих и мелких слу-
жащих с государственных пред-
приятий – КНИИМ или НИИ
«Геодезия» - на бассейн своему
ребёнку, не говоря уже о клуб-
ной карте, которая позволяет
пользоваться целым комплексом
предоставляемых услуг? А са-
лон красоты, в основном, навер-
ное, будут посещать москвичи,
живущие в купленных коттед-
жах Балсунихи. В итоге, строй-
ку года ждёт огромная прибыль,
а местных жителей, живущих за
чертой или у черты бедности,
«потребление вприглядку».

Настоящая гордость Красно-
армейска – женская професси-
ональная футбольная команда
«Россиянка», которая в про-
шлом сезоне стала чемпионом
России, завоевала кубок страны.
Две футболистки из неё – Ната-
лья Перцева и Светлана Циди-
кова – наши землячки. Эта жен-
ская команда создаёт огромную
популярность не только женско-
му футболу, но и футболу в це-
лом. Чтобы получить новых
звёзд футбола, нужна массо-
вость, а заниматься этим видом
спорта можно либо в детско-
юношеской спортивной школе,
либо в СОШ №2.

Александр  Лёгков, член
сборной России по лыжному
спорту, начинал свой спортив-
ный путь на трассах «Пирож-
ки». К сожалению, нынче нам
нечем похвастать перед земля-
ком ,  потому  что лыжному
спорту у нас не уделяется дол-
жного внимания, и даже нет
«Бурана» для прокладки трассы.
С каждым годом проводится всё
меньше и меньше соревнова-
ний, уменьшается число люби-
телей лыжного спорта. Я поли-
стала информационный буклет
нашего города и нашла подтвер-
ждение этому. Среди множества
кружков и секций можно выде-
лить только  горнолыжный
спортивный клуб «Слалом»
(горные лыжи, сноуборд),
спортивную детско-юношескую
школу олимпийского резерва

«Буревестник» (биатлон, лыж-
ные гонки) и гимназию №6
(биатлон).

Можно отметить ещё успе-
хи. Туристический клуб «Гло-
бус» не первый год радует нас
высокими результатами по вод-
ному туризму. Вот и в апреле,
когда на Воре прошёл чемпио-
нат Московской области по
водному туризму на длинной
дистанции (ралли «Воря-
2007»), чемпионом Московской
области стала команда «Вихрь»
из Красноармейска. Как всегда,
взяли первый приз наши вод-
ники туристы в соревнованиях
на реке Вашане (Тульская об-
ласть).

Популярны в нашем горо-
де шахматы. Красноармейская
федерация ушу существует в
городе уже более 15 лет и объе-
диняет около сорока подрост-
ков и детей. За этот период она
добилась больших успехов: её
воспитанники несколько раз
выезжали на международные
соревнования в составе сбор-
ной России, занимали призо-
вые места на областных и все-
российских соревнованиях и
чемпионатах.

Но вернёмся к вопросу мас-
совости и доступности спорта.
Конечно, внимание городских
властей к темам «Спорт» и
«Общее развитие молодёжи»
очень приветствуется со сто-
роны родителей и педагогов.
Но не каждому родителю по
карману оплата посещений
секций, в которых хотел бы за-
ниматься их ребёнок. Есть
школы, где бесплатно для всех
желающих организованы
спортивные секции (волейбол,
баскетбол), но эти виды спорта
подходят не для всех. Каждо-
му хочется найти что-то спе-
циально для себя, но, есте-
ственно, не каждый родитель
сможет выбросить кучу денег
на тренажёрные залы для под-
ростка. Так что нужно искать
новые пути решения проблемы
общедоступности спорта, со-
здавать как можно больше бес-
платных секций и с малыми
взносами – вплоть до бесплат-
ных тренажёрных  залов
с новейшими американскими
спортивными снарядами. А
для этого нужно, чтобы влас-
ти нашли возможности полу-
чить средства на массовый и
доступный спорт, чтобы пред-
приниматели нашего города
проявляли интерес к развитию
спорта и спонсировали содер-
жание бесплатных секций.
Здоровье молодёжи, её заня-
тость в подростковом возрас-
те просто необходимы для бла-
гополучного развития нашей
Родины.

Елена Ровенских,
учащаяся школы

Редакция получила письмо следующего содержания. Публикуем его.

Губернатору Московской области
Громову Б.В.

                     Копии:             Председателю Совета депутатов
г. Красноармейска Московской области

Алексикову А.М.
Первому заместителю

главы администрации городского округа
Красноармейск Московской области

Чернавину А.Н.
Редакция газеты «Городок»,

 г. Красноармейск Московской области
Редакция газеты «Такова жизнь»,

 г. Красноармейск Московской области

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО
ГУБЕРНАТОРУ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ Б.В.ГРОМОВУ

Уважаемый Борис Всеволодович!

ÑÏÎÐÒÓ – ÎÁÙÓÞ ÄÎÑÒÓÏÍÎÑÒÜ!

Уважаемый Алексей
Леонидович!

Испытывая некоторый опти-
мизм по поводу роста доходов
государственного бюджета, мы
не можем испытывать удовлет-
ворения от его использования. В
последние годы хорошими тем-
пами осуществляется рост ас-
сигнований на оборонные нуж-
ды России. Одновременно мы
наблюдаем беспрецедентный
рост золотовалютных запасов
государства и стабилизационно-
го фонда. Всё это замечательно
выглядит на макроэкономичес-
ком уровне. Но на нашем, город-
ском уровне всё выглядит ина-
че.

В нашем городе, Красноар-
мейске Московской области,
имеется оборонное научно-ис-
следовательское и опытно-кон-
структорское предприятие –
филиал федерального государ-
ственного унитарного предпри-
ятия «Базальт». Нам не извест-
на причина, но уже длительное
время сотрудникам предприя-
тия, обслуживающего государ-
ственные оборонные нужды,
заработная плата вовремя не
выплачивается. На 1 июля это-
го года некоторым сотрудникам

филиала зарплата не выплачена
ещё за февраль.

Сейчас политика государства
сильно акцентирована на укреп-
ление государства, его структур
и мощи. Так утверждают высоко-
поставленные лица. Но это не
вяжется с отношением к оборон-
ному предприятию, где родился
отечественный гранатомёт 
РПГ-7. Такое отношение приво-
дит лишь к утечке квалифициро-
ванных и опытных кадров из важ-
ной для государства отрасли, из
нужных государству предприя-
тий, к их деградации.

Наших полномочий недоста-
точно, чтобы узнать, на каком
уровне наш филиал «Базальта»
хронически недополучает необ-
ходимые средства. Или это про-
исходит на стадии формирования
оборонного бюджета, когда целе-
направленно какие-то предприя-
тия обделяют ради, с чьей-то точ-
ки зрения, более значимых. Или
это осуществляется на стадии
распределения вполне достаточ-
ных выделенных средств, но они
непонятным образом перераспре-
деляются или задерживаются в
чьих-то интересах.

В нашем городе на государ-
ственных предприятиях неукос-

нительно должно действовать
трудовое законодательство.
Каждый работник оборонных
предприятий города должен
вовремя и в полном объёме по-
лучать заработанное. Права и
законные интересы наших изби-
рателей должны быть защище-
ны. Поэтому мы убедительно
просим Вас о содействии в на-
ведении порядка с финансиро-
ванием деятельности Красноар-
мейского филиала ФГУП
«Базальт», чтобы люди не испы-
тывали лишений. Сейчас не та
финансовая ситуация в государ-
стве, что в начале 90-х. Поэто-
му мы вправе надеяться, что по-
ложение будет выправлено в
самое ближайшее время.

С уважением.
Председатель комиссии по

социальной политике
Совета депутатов
г.Красноармейска

В.Г.Фохтин
Представитель

Уполномоченного по
правам человека

Московской области по
г.Красноармейску

В.З.Старченко

ОТКРЫТЫЙ  ЗАПРОС
министру  финансов  РФ  А .Кудрину

У нас в г. Красноармейске проводится в на-
стоящее время «интересная» градостроитель-
ная политика.

Город, который претендует на звание «нау-
кограда», до сих пор не имеет утвержденного
генплана с указанием мест перспективного
строительства. Ранее же разработанные и ут-
вержденные генпланы отдельных участков ка-
нули в небытие. Жители города никак не мо-
гут понять назначение вновь построенной
автостанции. Город практически лишился сво-
его символа – «Красных (Московских) ворот»,
так как они «потерялись» на фоне вновь пост-
роенных вплотную приближенные к воротам
«ярмарочного типа» жилых домах.

Сообщение (газета «Городок» от 18 мая
2007года) о месте предполагаемого размеще-
ния 12-ти этажного шестиподъездного жило-
го дома, выбранное на территории, ограничен-
ной детским садом «Родничок», гимназией №6
и жилыми домами №№ 10, 22, 23, и 12-этаж-
ного одноподъездного жилого дома в районе
домов №№ 33, 37 и 5 взбудоражило жителей
микрорайона Северный.

Строительство 6-подъездного дома умень-
шает территорию школы-гимназии №6 и де-
лает невозможным строительство ранее запро-
ектированного бассейна . Вместе  с тем,
значительно усложняется решение давно об-
суждаемого вопроса о проезде от ул. Комсо-
мольской до бульвара Зубова.

Вопрос строительства 12-этажного одно-
подъездного жилого дома в районе домов №№
33, 37 и 5 обсуждался 4 года назад и был от-
клонен жителями и решением Совета депута-
тов в 2003г. Зачем поднимать этот вопрос
вновь?

Место же, где предполагалось ранее пост-
роить жилые дома №№ 7,8 и даже был произ-
веден частичный снос домов и переселение их
жителей, теперь срочно выдается под индиви-
дуальное строительство.

Публичные слушания вроде бы проводи-
лись (или была их имитация?), но результаты
обсуждения людьми, присутствовавшими на
слушаниях, были восприняты и изложены по-
разному:

- против строительства (говорит основная
часть депутатов и жителей);

- оповестить граждан близлежащих домов

о времени и месте обсуждения с ними спор-
ных вопросов (газета «Городок»);

- одобрить предлагаемый проект планиров-
ки (гласит заключение администрации о ре-
зультатах публичных слушаний в лице перво-
го заместителя её главы А.Н. Чернавина).

Жители написали письмо в газету «Горо-
док», надеясь быть услышанными. Но наши де-
путаты и администрация городского округа,
видимо, считают, что публикация в газете их
не касается. Хотя обращение к жителям через
газету – это обычное явление.

Жители микрорайона предлагают:
- разработать и утвердить генплан развития

города;
- не давать разрешение на новое строитель-

ство - как на многоэтажное, так и индивиду-
альное, пока не будет разработан и утверждён
генплан;

- не разрешать строительство жилых домов
на территории, ограниченной детским садом
«Родничок», домами №№ 10, 22, 23,  в районе
домов №№ 33, 37 и 5 микрорайона Северный.
Приложения (только в первый адрес).

1. Извещение о проведении публичных слу-
шаний (газета «Городок» от 23 марта
2007года).

2. Статья «О строительстве жилого дома и
аптеки» (газета «Городок» от 18 мая 2007года).

3. Извещение о проведении открытого кон-
курса (газета «Городок» от 18 мая 2007года).

4. Заключение о проведении публичных
слушаний (газета «Городок» от 25 мая
2007года).

5. Письмо «Жители микрорайона «Север-
ный» против строительства новых домов» (вх.
газеты «Городок» №7 (п.ч.) от 28 мая
2007года).

6. Статья «Просим нас услышать» (газета
«Городок» от 1 июня 2007года).

7. Статья «На шарап!» (газета «Такова
жизнь» от 7 июня 2007года).

8. Ситуационный план территории школы
№6 с бассейном.

9. Ситуационный план размещения домов
№№ 7, 8 м-на «Северный».

От редакции.  Далее следуют подписи жи-
телей. Их количество не окончательно, так как
сбор подписей продолжается.

В конце августа вооружённые силы России
отметят 625-летие российской артиллерии. На-
сколько важным считался этот род войск, вид-
но по названию, данному ему солдатами – «бог
войны». Вам, как человеку военному, это от-
лично известно. Поэтому имеем честь обра-
титься к Вам не только как к высшему област-
ному должностному лицу.

Наш город, Красноармейск, имеет прямое
отношение к предстоящему знаменательному
юбилею. В Московской области Софринский
полигон, ныне НИИ «Геодезия», самый круп-
ный объект артиллерийского назначения, на-
учно-испытательный центр по отработке ар-
тиллерийских боеприпасов. Не меньшее
значение для боеспособности и перспектив
развития российской артиллерии имеют дру-
гие научные оборонные предприятия города –
КНИИМ и филиал ФГУП «Базальт».

Примерно ещё год назад в Совет депутатов
г. Красноармейска было направлено предложе-
ние о праздновании юбилея российской артил-
лерии в нашем городе. Однако предложение не
нашло поддержки ни городскими депутатами,
ни администрацией города. В бюджет города
не были заложены необходимые средства на
проведение юбилейных торжеств. Не обнаро-
дована программа их проведения, что застав-
ляет сомневаться в её наличии. Должностны-
ми лицами города вскользь упоминается, что
нечто об этом будет сказано на Дне города, по-
свящённом его 60-летию. Но это – совершен-
но разные юбилеи, и один не должен затме-
вать другой - общероссийский . Для
многочисленных работников оборонных пред-
приятий города и членов их семей низведение
славного юбилея до мелкого эпизода будет нео-
правданно и унизительно.

Ваше Превосходительство! Полагаем, что
Ваш визит в Красноармейск как главный ар-
тиллерийский центр Подмосковья в юбилей-

ный день совершенно обоснован и целесооб-
разен. То же относится к руководящему лицу
ГРАУ и члену президиума Российской артил-
лерийской академии. В тот же день можно от-
крыть музеи наших оборонных предприятий,
организовать туда экскурсии, устроить торже-
ственный вечер для ветеранов и работников
этих предприятий. А завершиться юбилейные
торжества должны праздничным фейерверком.
Мы опасаемся, что коль даже на 9 мая его не
удосужились устроить наши власти, то к
625-летию нашей артиллерии этого не будет и
подавно.

Мы обращаемся к Вам с настоятельной
просьбой помочь в исправлении тревожащей
нас и тысячи наших земляков ситуации. Пола-
гаем, что наш город вправе рассчитывать на
помощь областного правительства в проведе-
нии юбилейных торжеств. Мы очень надеем-
ся, что воинская солидарность с оборонщика-
ми проявится самым замечательным образом,
а своевременная помощь накрепко отложится
в благодарной памяти горожан.

С весьма высоким уважением.
Секретарь Красноармейского

ГК КПРФ
В.И.Хохлов

Председатель Красноармейского
МО МОРО РОДП «Яблоко»

В.З.Старченко
Председатель Красноармейского

городского совета ветеранов
В.Г.Фохтин

Редактор газеты «Такова жизнь»,
заявитель предложения о торжествах

в честь 625-летия российской
артиллерии в Совет депутатов

г.Красноармейска
В.В.Пашков
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Все знают о демографической проблеме
в России. Знать-то знают, да не всяк её стре-
мится улучшить. И всё-таки в нашем горо-
де свадьбы играют и детишек заводят. 21
июня – до истечения полугодия! – в Крас-
ноармейске был зарегистрирован сотый но-
ворожденный. Им стал ребёнок семьи Дро-
новых, который получил имя Иван. Очень
символично, что ранее самое распростра-
нённое на Руси имя вновь стало в ходу.

Редакция от души поздравляет Владими-
ра Дмитриевича и Ирину Ибрагимовну Дро-

новых с рождением нового жителя города.
Очень хочется надеяться, что Иван Влади-
мирович Дронов станет замечательным че-
ловеком, гордостью Красноармейска.

Во многих городах нашей страны, да и
повсюду в цивилизованном мире, родите-
ли, чей ребёнок замкнул «круглую» цифру
при регистрации, получают приз. Не обя-
зательно богатый, пусть даже символи-
ческий. Хорошо бы и нам заиметь такой
обычай.

В.Дьяков

ÑÎÒÎÃÎ ÍÀÇÂÀËÈ ÂÀÍÞØÅÉ

Заглянем немного назад
Мао Цзэдун задумал одним махом обогнать

СССР по объемам производства и потребления.
Он объявил в 1958 году «большой скачок» – кам-
панию под лозунгом «Три года упорнейшего
труда – 10 тысяч лет счастья». Авантюрный план
с домнами в каждом дворе, уничтожением во-
робьев и применением нелепых, якобы новатор-
ских, технологий с треском провалился. Стра-
на впала в жуткий кризис и голод, жертвы
исчислялись десятками миллионов человек.
Председателю Мао, как инициатору кампании,
пришлось свернуть ее, пусть частично, но при-
знать неудачу и потесниться на вершине влас-
ти. Значительную часть полномочий он пере-
дал премьер-министру Лю Шаоци, которому
пришлось наводить порядок после бездарного
эксперимента вождя.

Авторитет Мао Цзэдуна заметно пошатнул-
ся. Он стал тогда с еще большим рвением раз-
дувать культ своей личности. То появляются
некие герои, после гибели которых чудесным
образом находят дневники со страстными по-
хвалами в адрес «Мао-чжуси» («председателя
Мао»). То из глухой провинциальной деревни
корреспондент пишет о небывалых успехах в
производстве после коллективного прочтения
статьи Мао. Способов возвеличить себя было
много, но вождь все равно был обеспокоен.
Умелые хозяйственники вроде Лю Шаоци или
Дэн Сяопина (вице-премьера) его пугали. Еще
немного – и люди поймут, что можно вполне
обойтись без его руководящей роли. А тут еще
критические публикации пошли, по его персо-
не прохаживаются. Словом, распустился народ,
пора острастку ему задать!

Надо сказать, что прямой критики Мао Цзэ-
дуна в печати не было. Особенностью китайс-
кой политической жизни является необыкновен-
но развитое искусство намека. Оно базируется
на двух опорах. Первая: огромная письменная
история Китая была известна, пусть в деталях,
но большинству взрослого населения. На исто-
рические сюжеты сочинена масса пьес и опер.
Множество трупп и сказителей исколесили Под-
небесную вдоль и поперек из века в век. Поэто-
му нечего было удивляться, если на дороге по-
падался крестьянин, едущий по делам, бьющий
вшей и распевающий арии о подвигах полко-
водцев и хитростях царедворцев.

Вторая: богатейшее историческое наследие
позволяло проводить множество параллелей с
современностью. К тому же в Китае издавна
сложилась традиция критики по принципу
«тыча пальцем в курицу, ругать собаку». От-
крывший газету и увидевший пространную ста-
тью с критикой персонажей классического про-
изведения моментально высчитывал, в чей
огород брошен камень.

За несколько лет после краха «большого скач-
ка» Мао Цзэдун отдышался, осмотрелся и сплел
густую сеть интриг, пока Лю Шаоци, Дэн Сяо-
пин и их сторонники были по уши в экономи-
ческих делах. Увидев, что обстановка благопри-
ятна, оппозиция не консолидирована, он начал
масштабную политическую комбинацию, где
роль исполнителей должны были играть огром-
ные массы молодежи.
«Долой феодально-буржуазное

наследие!»
Среди историков были споры о том, когда

началась вакханалия расправ Мао Цзэдуна с оп-
позицией, главным образом выдуманной, полу-
чившая название «великая пролетарская куль-
турная революция». Имея в виду манеру зачина
китайских идеологических и политических кам-
паний, резонно заключить, что эта акция нача-
лась статьей в одном из августовских номеров
шанхайской газеты «Вэньхуйбао» за 1965 год.
Автор разносной статьи – Яо Вэньюань, зять
Мао Цзэдуна (брат его жены Цзян Цин). Ост-
рие статьи было направлено против литератур-
ного объединения «Село трех семей» («Саньц-
зяцунь»). В него входили известные литераторы.
Это, во-первых, критик и литературовед Ляо
Моша, выставивший литературно-художествен-
ные вкусы вождя и его окружения в непригляд-
ном виде. Вторым был фельетонист и эссеист
Дэн То. Его едкие намеки на выспренние сло-
воизвержения Мао Цзэдуна приводили после-
днего в ярость. Особенно разозлили «чжуси»
фельетоны «Великое пустозвонство» и о мето-
дах лечения амнезии, где горе-экспериментато-

ру прямо давался совет уйти на покой. Третий
житель «Села трех семей» – драматург У Хань.
Он, прежде всего, прославился пьесой–либрет-
то к опере «Отставка Хай Жуя». В пьесе санов-
ник Хай Жуй вскрыл многочисленные злоупот-
ребления местного чиновничества, о чем
доложил императору в самых решительных вы-
ражениях. В ответ на это сановник получил указ
об отставке, но оказалось, что честный прави-
тель опередил императора, самолично написав
прошение об освобождении с должности. Вся
читающая страна мгновенно распознала, что речь
на самом деле идет о конфликте Мао Цзэдуна с
известным военачальником Пэн Дэхуаем, геро-
ем сражений с гоминдановцами и в Корее. Пэн
Дэхуай не устрашился критиковать Мао в лицо
за политические и экономические авантюры, за
что был репрессирован.

Эта троица литераторов была ошельмована
зятем вождя в самых резких тонах. А в полити-
ческих кругах Китая не сразу распознали, куда
подул ветер. Многие решили, что речь идет о
наказании зарвавшихся литераторов, и не отреа-
гировали сразу на этот посыл. Это им  стоило
дорого: кому карьеры, а кому и жизни. Мэр Пе-
кина Пэн Чжэнь, когда спохватился, то приказал
напечатать статью Яо Вэньюаня сразу в дневной
и вечерней столичных газетах и журнале «Цянь-
сянь», но было уже поздно. Он был обвинен в
политической близорукости и смещен со своего
поста.

Пока специалисты занимались делом, Мао
хорошенько позаботился о своей безопасности.
На место опального Пэн Дэхуая был поставлен
более сговорчивый Линь Бяо. Имея за спиной
армию, можно было смело идти на неугодных.
Но употреблять армию для сведения счетов и
«зачисток» городов и провинций было не резон.
Мао обратил свой взор на тех, кто безусловно
был, выражаясь его языком, «чистым листом бу-
маги, на котором можно писать самые красивые
иероглифы». То есть, на тех, кто мало знал, но
свято в него верил. Это – подростки, школьники
и студенты новой, современной формации. Те уже
не знали древнего языка «вэньянь», не читали
старых и древних мудрецов. Их кругозор был ог-
раничен сборником цитат из произведений Мао
Цзэдуна – речей и статей (автор этих строк сам
держал в руках ту книжечку в ярко-красном пла-
стиковом переплете; не бог весть какая мудрость
заключена в этой книжице) - да тремя «самыми
читаемыми» статьями председателя – «Служить
народу», «Памяти Бэтьюна» и «Юй Гун передви-
нул горы». Это люди постарше знали, что Мао
во время войны трусливо отсиживался в глухих
трущобах на стыке провинций Шаньси, Ганьсу и
Нинся. Для подростков же он был «непобедимым
полководцем» и «великим кормчим». Вся офи-
циальная история ХХ века в КНР была перепи-
сана «под Мао», где он, оказывается, и компар-
тию создал, и врагов народа разгромил. Десять
лет уже до выхода знаменитой статьи зятя вождя
молодежь жила под ежедневное пение песни со
словами «Восток заалел, солнце взошло - в Ки-
тае появился Мао Цзэдун». В такие души, не за-
нятые ничем, кроме фанатической преданности
Мао, можно было смело закладывать ненависть
к его противникам, на которых следует просто
указать.

Ближайшее окружение Мао начало обработ-
ку учащихся. Этим занялись его жена, а также
ряд подчиненных «чжуси». Школьникам и сту-
дентам вбивали в головы, что беды все – от заси-
лья чуждой идеологии и культуры. Куда, мол, ни
глянь – везде их памятники мозолят глаза. И ав-
торов чуждых, тлетворных творений развелось.
Надо в этом деле навести порядок, устроить «ве-
ликую пролетарскую культурную революцию».

Учащаяся молодежь, в подавляющем боль-
шинстве, внимала и впитывала эти установки. А
когда выяснилось, что им доверена роль застрель-
щиков культурной революции, то восторгу юн-
цов не было конца.

И подростки яро взялись за дело. Многие па-
мятники «феодальной» и «буржуазной» культу-
ры – росписи, статуи, картины, строения, лите-
ратурные раритеты - подверглись вандализму.

Прохожим распалившиеся юнцы обрезали «фе-
одальные» косы, рвали на них «вызывающую
буржуазную одежду». Деятелей культуры и на-
уки, преподавателей, заподозренных в «феодаль-
но-буржуазном уклоне», в колпаках позора и ос-
корбительными табличками на груди, толпы
учащихся с искаженными яростью лицами под
грохот гонгов и барабанов волокли на судилища
и расправы. Повсюду вывешивались листовки с
крупно написанным текстом («дацзыбао»), где
руганью и оскорблениями осыпались ещё вчера
почитаемые, прославленные люди. Не выдержав
издевательств, выбросился из окна писатель ми-
ровой известности Лао Шэ. Он, видите ли, напи-
сал сатиру-фантазию о кошачьем городе. А по-
скольку кошка по-китайски звучит «мао», то
невежественные юнцы сатиру отнесли на счет
обожаемого вождя. Лауреату конкурса имени
Чайковского, пианисту Лю Шикуню, перелома-
ли кисти рук, чтоб неповадно было играть «фео-
дальных» композиторов. Расправе и унижениям
подверглись популярные писатели Чжоу Либо и
Чжао Шули, композитор Не Эр, автор государ-
ственного гимна, и многие другие известнейшие
люди.

А маоистская печать наперебой расхваливала
успехи «революционных учащихся» в борьбе
против цвета китайской интеллигенции. Мао и
его ближний круг продолжали их науськивать на
неугодных. Школьники и студенты, вкусив без-
наказанной вольницы и насилия, соревновались
в зверствах. Они возомнили себя великой силой,
провозгласили рождение массовой организации
«красных охранников» (естественно, вождя от

врагов). По-китайски это звучит «хунвэйбин».
Члены этой организации носили красные нару-
кавные повязки. Пришел день, и под многоты-
сячные восторженные вопли ее надел председа-
тель Мао.

Кроме учащихся в движение молодых оприч-
ников пытались вербовать рабочую молодежь.
Для них придумали другое название – «цзао-
фань», то есть, бунтарь, смутьян. Уж больно по
нраву был афоризм Мао Цзэдуна – «Бунт – дело
правое».

В нашей стране известия о событиях в Китае
вызвали тревогу за судьбу честных и талантли-
вых творческих работников. Но поначалу боль-
ше было насмешливого, ернического отношения
к трагическим событиям. Слово «хунвэйбин»
стало объектом скабрезных сочинений. В среде
наших студентов появились анекдоты на эту тему
и частушки с текстами вроде «На столе стоит ста-
кан, а при нем бутылочка, мой миленок – цзао-
фань, а я – хунвэйбиночка», или «Полюбила хун-

вэйбина и повесила портрет. Просыпаюсь, по-
глядела:  бин остался, … нет». Но актер и ис-
полнитель собственных песен Владимир Вы-
соцкий откликнулся произведением с более
серьезным анализом событий в Китае. Однако
и он не избежал соблазна обыграть экзотичес-
кое слово: «И ведь знаю-то, в общем, отлично
я, как они произносятся, но что-то весьма не-
приличное на язык ко мне просится».

Слово «хунвэйбин» стало у нас надолго си-
нонимом погромщика и изувера. В фильме
«Волшебная сила искусства» один из персона-
жей жалуется супругу: «К нам сейчас ввалился
такой бандит, прямо хунвэйбин!» Но на самом
деле судьба самих «революционных учащихся»
была драматической.

«Огонь по штабам!»
Мао Цзэдун с удовлетворением наблюдал,

как страна погружается в пучину страха. И вот
он решил, что созрела обстановка для карди-
нальной замены кадров в столице и на местах.
Он дал хунвэйбинам и цзаофаням новую уста-
новку: нанести огонь по штабам контрреволю-
ции – партийным комитетам, органам власти и
управления, где, мол, окопались личности, «про-
лезшие в партию и идущие по капиталистичес-
кому пути», препятствующие «культурной ре-
волюции». Разгоряченный молодняк охотно
откликнулся на новый призыв. Начались погро-
мы органов законодательной и исполнительной
власти, горкомов и провинциальных комитетов
Коммунистической партии Китая (КПК). Ник-
то не был застрахован от расправы. Например,
министр культуры Чжоу Ян, старавшийся уго-
дить Мао Цзэдуну, и то был записан в «контр-
революционные двурушники». По всей стране
прокатилась новая кровавая волна. Выявленных
«контрреволюционеров» оправляли на «трудо-
вое перевоспитание» в так называемые «школы
7 мая», а попросту – в концлагеря. Китайский
ГУЛАГ был забит под завязку заключенными
по политическим статьям, о чем постарались
«великий кормчий» и его молодые опричники.

По молодости хунвэйбины страдали избыт-
ком энергии и рвения. Поэтому армии и орга-
нам безопасности приходилось быть насторо-
же и осаживать зарвавшихся энтузиастов. А те,
горя страстями, стали еще выяснять, кто из них
«маоистей». Распри не ограничивались словес-
ными перепалками. В ход шли дубинки и ножи,
как, например, в стычке двух пекинских студен-
ческих отрядов хунвэйбинов – «Цзинганшань»
и «Синь Бэйда гуншэ». А в столице автономной
республики Внутренняя Монголия Хух-Хото
дело дошло до огнестрельного оружия. При-
шлось разнимать соперников армейским частям.

* * *
Несколько лет Китай лихорадило от бес-

чинств хунвэйбинов и цзаофаней. Наконец Мао
решил, что мавр, то есть, «революционные уча-
щиеся», свое дело сделал и может уйти с поли-
тической сцены. С ними не церемонились. Ар-
мия разгоняла отряды некогда властвовавших
юнцов, их направили в глухомань, «поднимать
экономику на местах». Ошалевшие от такой
перемены в настроении вождя молодые люди
впадали в депрессию, многие кончали жизнь
самоубийством. Молодежь вновь цинично ис-
пользовали, как уже неоднократно бывало. То
Троцкий объявил молодежь «барометром рево-
люции» и призывал приучать ее подавлять «кон-
тру». То Сталин на съезде комсомола заявил,
что главная задача союзной молодежи – выяв-
лять «врагов народа». И Гитлер всячески пес-
товал свой родной «гитлерюгенд» для расправ
и завоеваний. В «цветных» революциях после-
дних лет – от «розовой» в Грузии до «желто-
тюльпанной» в Киргизии – тоже на авансцену
выдвигали молодежные организации типа
«Поры».

Вызывает настороженность определенное
сходство между идеологией «революционных
учащихся» и участников некоторых наших мо-
лодежных организаций. У нас тоже начали с
публичной отправки в унитаз книг «нехороших»
писателей. Дальше, похоже, рамки культурной
мини-революции где-то «наверху» решили раз-
двинуть. Может, до полномасштабной культур-
ной революции. А может – и до огня по шта-
бам. Такие мысли поневоле приходят при виде
многотысячных толп учащихся под алыми стя-
гами со знаком, сильно напоминающим букву,
с которой начинается слово «хунвэйбин».

Валерий Пашков

Из истории молодежных движений

ЗЛОСЧАСТНАЯ СУДЬБА «РЕВОЛЮЦИОННЫХ УЧАЩИХСЯ»
В последнее столетие молодежь разных стран то и дело становилась объектом

манипуляций разных тиранов, материалом для всякого рода политических баталий в
борьбе за сохранение или свержение власти. Очень поучительна в этом отношении
история молодых людей из Китайской Народной Республики (КНР), на чьих костях, в
буквальном смысле, смог 40 лет назад удержаться на вершине власти один из самых
жестоких и кровавых диктаторов ХХ века – Мао Цзэдун.

В РАМКАХ ПОДГОТОВКИ
ВТОРОЙ  ФОТОВЫСТАВКИ

ИСТОРИЧЕСКОЙ  ФОТОГРАФИИ  КРАСНОАРМЕЙСКА
мы просим всех жителей города поискать в своих домашних фотоархивах снимки, на
которых запечатлен наш город: его улицы, дома, транспорт, жители, события. Интерес
представляют любые снимки, снятые до 1997 года, но мы с удовольствием рассмотрим и
более поздние фотографии. Не имеет значение состояние снимка и его формат: негатив
или готовый отпечаток. Снимки необходимы лишь на короткое время для оцифровки и
после они будут возвращены владельцам. Постараемся сохранить историю нашего края
не только в виде воспоминаний, но и в виде зрительных образов. Будем признательны
каждому, отклинувшемуся на просьбу о помощи.

С уважением, организатор выставки Каменский Александр.
Телефон: 8 (926) 208-5-208.
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Миллионы нынешних молодых
парней и девчат ежегодно пересека-
ют государственную границу России
по разным причинам – кому учиться,
кому отдохнуть, кому по делам биз-
неса. И это уже – заурядное дело. Вот
не так давно наш горожанин Миша
захотел с баннером «Красноармейск»
сгонять в Лиссабон на финальный
матч кубка УЕФА поддержать люби-
мых игроков ЦСКА – и нет проблем!

А ведь ещё не так давно слово «заг-
раница» звучало равно заманчиво и
недостижимо для большинства жите-
лей нашей огромной страны. Мало
того,  связь с иностранцем, особенно
из «страны капитала», была источни-
ком угрозы быть обвиненным в шпи-
онаже. До середины 50-х годов про-
шлого века поехать за границу по
заданию государства было сродни
«гусарской рулетке»: или вернёшься
с дефицитным ширпотребом, или заг-
ремишь по возвращению в «солнеч-
ный Магадан» при очередном поиске
«врагов народа».

Но вот настал период «оттепели».
Страна оттаивала после ледникового
периода сталинских репрессий. Поти-
хоньку стали оживать зарубежные
связи – политические, культурные,
спортивные.

Открытие мира
После 2-ой мировой войны мир

разделился. В нашей правящей идео-
логии разделение было такое: есть
ужасный капиталистический мир, где
народ стонет под игом эксплуатато-
ров, а банкиры и буржуи – сплошь
«поджигатели войны»; и есть могучий
социалистический лагерь – оплот
мира, где трудящиеся, окрылённые
ленинским учением, творят чудеса на
производстве. Помнится открытка с
репродукцией картины одного из
столпов «социалистического реализ-
ма», выпущенная в году этак 1951-м.
На ней была изображена грязная ули-
ца какого-то вымышленного француз-
ского города, и на мрачной стене трое
мальчишек-оборвышей пишут слово
«мир» и рисуют голубка. Ребятишки
озираются, опасливо ожидая непри-
ятностей от полиции. И, глядя на та-
кую безотрадность, возникали мысли,
как в песне: «Эх, хорошо в стране со-
ветской жить!»

После войны кое-где по клубам
ещё гоняли трофейные и «союзничес-
кие» фильмы с красивой жизнью, вро-
де «Девушки моей мечты» и «Сере-
нады солнечной долины», но затем их
показ свернули. Зато наш кинопрокат
наводнили примитивнейшими китай-
скими фильмами, вызывавшими жут-
кую скуку и зевоту. Солдаты, вернув-
шиеся домой из освобождённых от
гитлеровцев стран и выразившие вос-
хищение заграничными вещами, по-
падали по доносам в лагеря за «анти-
патриотический образ мыслей» и
«антисоветскую агитацию». Иност-
ранцы, допускавшиеся в СССР, были
либо из социалистических стран, либо
подпадавшие под идеологические
мерки. Например, американский пе-
вец-бас Поль Робсон. Он был негром,
поэтому, по мнению партработников,
страдальцем от расизма. И ещё он пел
советские песни, поэтому был облас-
кан нашими властями.

Со смертью Сталина порядки
смягчились. Спеть что-либо западное
перестало быть опасным. Поэтому
пробившийся к нам мировой шлягер
мексиканской сочинительницы Ве-
ласкес «Бэса мэ мучо» запели повсе-
местно. В кинопрокате появились ин-
дийские  фильмы . Затем  народ

влюбился в аргентинскую актрису Ло-
литу Торрес из фильма «Возраст люб-
ви». Но вещественное воплощение
того, что могучий барьер между запад-
ным и советским миром дал трещину,
появилось в 1955 году. Тогда был под-
писан договор об общем выводе всех
войск бывших союзных армий из Ав-
стрии, и наши части вернулись на со-
ветскую землю. Многолетнее пребыва-
ние в Австрии, не так пострадавшей от
войны, сыграло свою роль: солдаты
взахлёб описывали ухоженный быт и
комфорт австрийской жизни, изобилие
товаров и предупредительное отноше-
ние к покупателям и клиентам местных
продавцов вне зависимости от того, кто
ты и откуда. Сравнение с нашей дей-
ствительностью вызвало у вернувших-
ся шок. И заткнуть рот такой массе на-
рода было уже невозможно . Но
особенно впечатлили советских людей
привезенные из Австрии вещи, кото-
рые стали распродаваться, главным
образом, настенные гобелены с оленя-
ми. Они шли нарасхват и стали момен-
тально вытеснять местную продукцию
– клеёнчатые коврики с замками, лебе-
дями в пруду и дебелыми розовотелы-
ми русалками.

Затем повеяло совсем уж необыч-
ным. Внезапно прекратились распри с
Югославией. Хрущёв и Тито пожали
друг другу руки. Политическая атмос-
фера несколько разрядилась. После
прекращения военных действий в Ко-
рее это было уже вторым политичес-
ким актом, вызвавшим вздох облегче-
ния в обществе. А вскоре нашу страну
начали посещать экзотические гости,
невиданные доселе. Изменение поли-

тической ситуации в СССР разрушило
внешнюю изоляцию. С влиятельной
державой кое-кому захотелось устано-
вить выгодные связи. Почин сделали
страны Азии, дабы ликвидировать пол-
ную зависимость от колониальных им-
перий. Советские люди с любопыт-
ством озирали в газетах визитёров в
необычных облачениях – йеменского
принца Мухаммеда эль-Бадра, индий-
ского премьер-министра Неру, бирман-
ского руководителя У Ну, президента
Сукарно из Индонезии. Народу очень
по душе пришлась мелодичная песня
об этой стране. Она по популярности
соперничала и с индийской «Бродя-
гой», и с упомянутым мексиканским
хитом.

Интерес населения к открывающе-
муся миру был настолько велик, что
даже отразился в анекдотах того вре-
мени. Очень популярным был один - о
совместной попойке руководителей
дружественных стран, который звучит
так.

«В русской водке есть хороший ви-

тамин» – заявил Хо Ши Мин.
«Это шикарно!» – воскликнул Су-

карно.
«Выпьем одну?» – предложил У

Ну.
«Выпьем, но в меру» – добавил

Неру.
«Выпьем для аппетита» – уточнил

Тито.
«Что там для аппетита? Лей в ко-

рыто, мы пьём досыта» – подвёл итог
Хрущёв Никита.

За подобные анекдоты уже никого
не сажали и не ссылали.

Смелая звезда
Что там принцы и президенты!

1956 год запомнился многим тем, что
к нам приехал киноактёр, по которо-
му обмирали тысячи и тысячи совет-
ских девчат – Жерар Филип. Аккурат
перед его приездом по нашим кино-
экранам с триумфом прошёл фильм
«Фанфан-Тюльпан», где визитёр сыг-
рал главную роль. Тогда ещё не было
выражений типа «секс-символ», но
интуитивно это чувствовалось и под-
разумевалось. Что и говорить – хорош
был актёр во всех отношениях! Это
был первый в истории нашей страны
визит кинозвезды мирового масшта-
ба. Он настолько впечатлил обще-
ственность, что известная тогда певи-
ца Нина Дорда (она послужила
прообразом певицы Горды в «Москов-
ской саге» писателя Василия Аксёно-
ва) пела песню «Мой Вася», где был
куплет о Жераре Филипе.

Смелость этого артиста ввергла
французский бомонд в изумление. Как
у наших жителей были самые извра-
щённые представления о жизни «под
игом капитализма», так и тамошняя
общественность находилась в плену
не менее вздорных мифов о советской
жизни. Поэтому кинозвезду провожа-
ли так, словно он направлялся в деб-
ри, кишащие людоедами.

Поначалу наши «органы» озадачи-
лись: все визиты зарубежных деяте-
лей заранее согласовывались, чтобы
не дай Бог… А тут человек проявил
личную инициативу, ни от какой вла-
стной структуры не послан, едет сам
по себе. Решились: время, вроде, дру-
гое, пускай едет! Быстренько соста-
вили хорошую программу встреч и
культурного досуга для почётного
именитого гостя.

Жерар Филип познакомился со
многими советскими деятелями куль-
туры. Никто из них не талдычил ему
расхожую пропаганду. Беседы носи-
ли душевный характер. Общество
было приятным, просвещённым (у
многих наших актёров и критиков ещё
было гимназическое образование и
хорошее знание французского). Филё-
ры не докучали. Гостиницы были
весьма приличного уровня, русские
деликатесы очаровывали, музеи и те-
атры доставили много удовольствия.
На родину звезда экрана вернулся
полный приятных впечатлений и по-
ведал о них широкой общественнос-
ти. Народ подивился: не всё, однако,
так мрачно за этим «железным зана-
весом»! Конечно, прославленному
актёру показали блестящий фасад, но
его приезд был первой ласточкой, за
которой затем последовали другие.
Советским людям предстояло открыть
для себя итальянских неореалистов,
французских шансонье, в первую оче-
редь Ива Монтана, другие выдающи-
еся явления мировой культуры.

Так готовилась благоприятная ат-
мосфера для проведения в Москве
всемирного молодёжного форума.

Валерий Пашков

К 50-летию Московского фестиваля молодёжи и студентов

БРЕШЬ В «ЖЕЛЕЗНОМ ЗАНАВЕСЕ»

Всем известно, что начало космической эры – запуск
советского искусственного спутника Земли 4 октября 1957
года. И мы вовсе не собираемся оспаривать эту истину.
Просто хотим обратить внимание на один интересный факт.

В том же 1957 году на прилавки советских книжных
магазинов поступила в продажу книга, привлекшая сразу
внимание всех – юных и пожилых. Она резко отличалась
от изданий тех лет, особенно послевоенных, стилем офор-
мления. Красивая женщина необычной внешности на сине-
лиловом фоне словно вдруг проступила из глубин кос-
мической  бездны . Книга называлась  «Туманность
Андромеды». Автора, Ивана Антоновича Ефремова, чита-
тели уже знали по занимательным рассказам и повестям,
где история переплеталась с современностью, античность
– с Востоком, подземные недра – с космосом. Более узко-
му, учёному кругу И.А.Ефремов был известен как выдаю-
щийся учёный – геолог-палеонтолог, руководитель многих
научных экспедиций, автор многочисленных научных тру-
дов. Теперь же он предстал перед массовой читательской
аудиторией в качестве автора научно-фантастического ро-
мана, который по популярности был аналогичен новинкам
Жюля Верна или Герберта Уэллса. Он захватил многих:
хорошим языком, интересной фабулой, полётом научно-
фантастической мысли. Одновременно, и это власть поче-
му-то не заметила, в обществе будущего, по мысли писате-
ля, жизнь управляется учёной мыслью, а не «политическим
лозунгом момента», как тогда считалось правильным. На-
зывать роман «Туманность Андромеды» выдающимся до-
стижением литературы никто не стал, что оправданно, но
на заметное литературное событие того периода времени

он точно «потянул». Так писатель сделал себе подарок к
полувековому юбилею.

Новинка разбередила у многих не просто интерес к
космическим исследованиям и путешествиям. Для кос-
монавта Джанибе-
кова он даже стал
своего рода старто-
вой площадкой для
отправки в мир
авиации и космо-
навтики, в чём ге-
рой полётов сам
признался.

Прошло около
четырёх месяцев, и
первый  спутник
взлетел на орбиту.
Душевно наши со-
отече ственники
были уже подготов-
лены к этому вели-
кому событию бла-
годаря  роману
Ефремова. Мечта
материализовалась
на глазах! Спутник можно было видеть и слышать! И ро-
дилась вера, что новые достижения в исследованиях кос-
моса, одно другого более захватывающее и впечатляю-
щее, это дело уже ближайшего будущего.

В.Ферапонтов

ПРЕЛЮДИЯ КОСМИЧЕСКОЙ ЭРЫ

СЛОВО ЧИТАТЕЛЮ…
Творческие процессы и явления в городе многообразны. Литератур-

ное сочинительство в Красноармейске имеет глубокие корни. Нет у
нас одного: профессионального литературного критика. Редакция
решила, за неимением оного, открыть прения литературно-крити-
ческого направления. Ситуация, на наш взгляд, странноватая: в «Го-
родке» печатается определённый круг сочинителей, а критика огра-
ничивается славословиями в адрес авторов. Наблюдается стремле-
ние официальных представителей представить благостную городс-
кую картину в виде литературного процветания -  если не «фабрики
шедевров», то чего-то близкого к этому. Особенно это заметно по
выпуску городского издания с претенциозным названием альманах
«Свеча». Появление каждого нового альманаха преподносится как
выдающееся литературное событие. Вместе с тем хотелось бы
знать: кто,  как и по каким критериям отбирал редакционную колле-
гию сего издания? Процесс формирования редакционного коллектива
проходил не гласно, келейно, судя по всему, под эгидой городской адми-
нистрации, озабоченной, скорее всего, не качеством публикаций, а
соображениями вроде «мы тоже можем» и «хотим – изобразим!»

Предлагаем вниманию читателей оценку городской литературной
продукции одного из читателей. Надеемся, она вызовет отклик. Пора,
наконец, дать общественную оценку тому, что в городе издаётся и
пропагандируется в качестве достижений.

ЗАТЯНУВШИЙСЯ БЕНЕФИС
Я пришла к выводу, что в среде редколлегии альманаха «Свеча» царит

беспринципность. Под ней я понимаю узкогрупповой, селективный, то
есть избирательный подход при отборе творческого материала, его утвер-
ждении при составлении альманаха. Создаётся впечатление, что корпо-
ративная спайка из четырёх-пяти человек упражняется в отбраковке ра-
бот, не желая, чтобы наряду с их «номенклатурными» публикациями в
альманахе соседствовали имена тех, кого они заведомо не хотели бы ви-
деть. И напротив: помещаются спорные с точки зрения качества произве-
дения. Из двадцати представленных к публикации материалов читаемы
три-пять. Что способно привлечь внимание? Если дать краткий анализ
опубликованного, например, во втором номере «Свечи», то это «Музы не
молчали» А.Головановой (интересные факты из биографии Д.Шостако-
вича, связанные с Большим театром), А.Зражевского (о художнике Бо-
ровской) и, в данном случае, не столько поэта, сколько писателя В.Фохти-
на с его монументально-патетической повестью о композиторе
Поликарпове. Прочая проза производит впечатление компиляции, то есть,
отсутствия существенной авторской проработки литературного источни-
ка. Напрашивается обращение: для кого издаётся альманах?

С каждым выходом альманаха почему-то устраивается очередная пре-
зентация. Любительскому сборнику пытаются придать масштабы выда-
ющегося общегородского культурного события. А презентация напоми-
нает затянувшийся бенефис. Что в дословном переводе с французского
означает «барыш». Не денежный бенефис от сбора, как в пользу одного
или нескольких актёров, а вроде подарка самим себе. Можно позволить
себе раз по выходу первого номера выйти на авансцену – показаться. С
выходом последующих номеров достаточно сообщить читателям об этом
на страницах городской газеты, предоставив самим читателям судить о
качестве той или иной публикации и значимости события.

А что, к примеру, происходило на презентации второго выпуска аль-
манаха? Выяснилось, что отдельные составители этого издания, ничуть
не робея перед собравшимися читателями, принялись делить между со-
бой небольшое пространство альманаха – на сорока восьми страницах.
Владеет им корпорация и делит.

В Москве и других городах подобные издания, да и более солидные,
выходят по преимуществу за счёт авторских средств. И критерии отбора
публикуемых материалов выше и, что очень ценно, отбор свободен от
узкогрупповых интересов.

Комплиментов в адрес «Свечи» на страницах городского официоза
прозвучало много. Это понятно, поскольку можно совмещать редактиро-
вание этого официоза и альманаха. Теперь есть возможность быть услы-
шанной иной точке зрения.

Т.Иванова

КАК ПОНЯТЬ ТАКОЕ ЯВЛЕНИЕ?
В «Городке» от 29 июня напечатано «Извещение о проведении от-

крытого конкурса» за подписью первого заместителя главы админист-
рации г. Красноармейска, председателя конкурсной комиссии А.Н.Черна-
вина. Прочтя извещение, впору впасть в удивление: речь идёт о
«проведении открытого конкурса по размещению муниципального зака-
за на организацию работ по проведению проектно-изыскательских работ,
капитальному ремонту и техническому переоснащению городского Дворца
культуры и Дома культуры им. В.И.Ленина». Спрашивается: а чем тогда и
на основе чего занималась фирма, давно отремонтировавшая ГДК? И
чем уже который месяц занимается фирма, завершающая ремонт ДК
им. Ленина? И возможен ли в принципе конкурс задним числом?

В психиатрии есть понятие «дежа вю»: когда больному, находящемуся
в незнакомом месте, кажется, что он уже тут был. В нашем случае с кон-
курсом, похоже, всё наоборот: работа сделана или завершается, а челове-
ку кажется, что её ещё только надо готовить. Думается, что такой фено-
мен наука должна изучить. Нам, думается, тоже следует обратить внимание
на это явление и попробовать его понять.

В.Дьяков

Творчество: муки, плоды, взгляды


